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В ОЖИДАНИИ РУКОПОЖАТИЯ
- Выступая с инаугураци-

онной речью, я протянул
руку дружбы России, одна-
ко ни один российский теле-
канал не показал эти кадры.
Я лечу в Москву, чтобы уже
не виртуально, а в действи-
тельности протянуть руку
дружбы российскому руко-
водству и народу.

Президент Грузии Миха-
ил Саакашвили, чей офици-
альный визит в столицу Рос-
сийской Федерации начал-
ся вчера, считает, что у него
есть все основания присту-
пить к выстраиванию новых
взаимоотношений с вели-
ким северным соседом.

Грузия ничего не сделала
плохого России, если не счи-
тать риторики, говорит он.
А вот Россия несёт свою
долю ответственности за
события 90-х годов, привед-
шие к нарушению террито-
риальной целостности Гру-
зии, - такова следующая же-
сткая формулировка 36-
летнего грузинского прези-
дента.

Сейчас эксперты раз-
мышляют: рука-то протяну-
та, но состоится ли в Моск-
ве рукопожатие, которое
станет точкой отсчёта новых
грузино-российских отно-
шений, не омрачённых вза-
имным недоверием и подо-
зрением и настроенных на
взаимоуважении, партнер-
стве и сотрудничестве.

Надо признать, что Ми-
хаил Саакашвили готовил-
ся к своему первому офи-
циальному визиту в столи-
цу России не только в тиши
служебного кабинета, ра-
ботая, как говорится, «с до-
кументами». Он уже успел
провести впечатляющую
акцию по нейтрализации
незаконных вооруженных
формирований, действо-
вавших на западе Грузии, в
том числе и в Абхазии. Тем
самым Михаил Саакашви-
ли снял один из болезнен-

ных вопросов, который по-
стоянно поднимался в ходе
обсуждения путей урегули-
рования грузино-абхазско-
го конфликта.

Одновременно, можно
считать, что тем самым он
открыл для себя возмож-
ность перевести это обсуж-
дение на новый качествен-
ный уровень, сердцевиной
которого может стать ужес-
точение вопроса о необхо-
димости достижения реаль-
ных, конкретных результа-
тов урегулирования. Для
Михаила Саакашвили здесь
нет сомнений: оно должно
состояться в рамках восста-
новления территориальной
целостности Грузинского го-
сударства.

В составе лиц, находя-
щихся сейчас вместе с Ми-
хаилом Саакашвили в Мос-
кве, присутствие Валерия
Чхеидзе, руководителя по-
граничного ведомства Гру-
зии, естественно, не явля-
ется случайным. Президент
Грузии осознаёт, что в Мос-
кве у него состоится нелёг-
кий разговор по теме, кото-
рую мож?о обозначить од-
ним словом – «Панкиси».
Ранее он признавал, что
прежнее грузинское руко-
водство было не всегда
адекватным в диалоге с рос-
сийскими партнерами по
вопросу нахождения чечен-
ских боевиков на террито-
рии Грузии.

Поэтому сегодня Михаил
Саакашвили со свойствен-
ной ему решимостью заяв-
ляет, что любой вооружен-
ный человек, перешедший
границу Грузии, будет за-
держан, а при необходимо-
сти и депортирован.

Михаил Саакашвили не
раз говорил, что он готов
предложить российской сто-
роне совершенно новую мо-
дель сотрудничества. В свя-
зи с этим исключительно
важно, какой характер при-

обретут переговоры о буду-
щем российских военных
баз в Грузии. Удастся ли най-
ти взаимоприемлемые точ-
ки соприкосновения по, каза-
лось бы, тупиковому вопро-
су, связанному, в частности,
со сроками их вывода?

Известно, что стороны
придерживаются крайне
противоположных точек
зрения и сблизить их пре-
жнему руководству Грузии
не удавалось. Какой на прак-
тике будет новая модель Са-
акашвили? Не является ли
её стержнем утверждение
Михаила Саакашвили о
том, что в Грузии не будет
не только российских, но и
американских баз?

Присутствие в составе
грузинской делегации ми-
нистра финансов Зураба
Ногаидели, известного биз-
несмена и политика Гоги То-
падзе обозначило ещё один
приоритет визита: карди-
нально улучшить грузино-
российское экономическое
сотрудничество. Кстати, пе-
ред отъездом в Москву Зу-
раб Ногаидели подчёрки-
вал особое значение рас-
ширения российской инве-
стиционной деятельности в
Грузии. Новые власти при-
дают этому фактору исклю-
чительное значение, под-
черкнул он.

И, наконец, смогут ли най-
ти общий язык президенты
Путин и Саакашвили, смогут
ли они установить довери-
тельные личные отношения,
что также, в конечном итоге,
оказывает большое влияние
в целом на межгосударствен-
ные отношения.

Это тоже вопрос, относя-
щийся к обозначенной в за-
головке теме, – «Состоится
ли рукопожатие?»

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

Продолжение темы
на 2-й стр.

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ
ВСТРЕЧУ С ПОСЛОМ ГРУЗИИ В РФ

Президент России Владимир Путин во вторник провел
рабочую встречу с послом РФ в Грузии Владимиром Чхик-
вишвили.

Как сообщил пресс-секретарь президента России Алек-
сей Громов, в ходе встречи обсуждались различные воп-
росы российско-грузинских отношений.

ДАВИД ТЕВЗАДЗЕ ВОЗВРАТИЛСЯ
С КОНФЕРЕНЦИИ В МЮНХЕНЕ

Исполняющий обязан-
ности министра обороны
Грузии генерал-лейтенант
Давид Тевзадзе возвра-
тился во вторник из Мюн-
хена, где принимал учас-
тие в 40-й международной
конференции, посвящен-
ной вопросам политики
безопасности.

Как заявил журналис-
там в Тбилисском аэро-
порту Давид Тевзадзе, в
Мюнхене он несколько раз
встречался с министром
обороны США Дональдом
Рамсфельдом. Детали

переговоров с
американс-
ким мини-
стром Тевзад-
зе уточнять не
стал.

Как заяви-
ли «Интер-
Пресс»  в
пресс-службе
Ми ни с т е р -
ства обороны
Грузии, в ра-
боте конфе-
ренции при-

няли участие  занимаю-
щиеся вопросами  между-
народной стратегии высо-
копоставленные предста-
вители 250 государств.
Участники конференции
обменялись опытом в воп-
росах политики глобаль-
ной безопасности, рас-
смотрели вопросы
трансатлантических взаи-
моотношений и роль госу-
дарств в текущих процес-
сах.

Руководил междуна-
родной конференцией
лорд Мейор.

РИЧАРД МАЙЛС ПРИМЕТ УЧАСТИЕ
ВО ВСТРЕЧЕ ПРЕЗИДЕНТОВ ГРУЗИИ И США
Сегодня Чрезвычайный и

Полномочный посол США в
Грузии Ричард Майлс отпра-
вится на родину. Как сооб-
щил журналистам амери-
канский посол,  он будет при-
сутствовать  на запланиро-
ванной в ходе визита Михаи-
ла Саакашвили в США встре-
че президентов двух стран.

«Я с особым интересом
отношусь к предстоящему
визиту Михаила Саакаш-
вили в Соединенные Шта-
ты, поскольку это неорди-
нарное явление, когда но-
воизбранный президент
так  скоро приезжает в

США и встречается с пре-
зидентом»,  - заявил в  бе-
седе с журналистами Ри-
чард Майлс.

По его словам, предстоя-
щий визит будет иметь ог-
ромное значение для Гру-
зии и будущих взаимоотно-
шений двух стран.

 «Предположительно на
встрече президентов будут
обсуждаться темы, которые
привлекли внимание сто-
рон в ходе визита Госсекре-
таря США Колина Пауэлла
в Грузию», - отметил амери-
канский дипломат.

«Интер-Пресс»

ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ ТБИЛИСИ
ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ

Впервые за последние
две  недели электроснабже-
ние Тбилиси осуществляет-
ся в полном объеме.

Как сообщили «Интер-
Пресс» в тбилисской элек-
трораспределительной
компании «ТЭЛАСИ», Цент-
ральная диспетчерская

служба подает столице 430
МВт электроэнергии.

«Сегодня утром мы нача-
ли импорт электроэнергии
из России, и по ЛЭП «Кав-
касиони» в Грузию поступа-
ет 50 МВт электроэнергии»,
- сообщили в компании.

К настоящему времени

по ЛЭП «Кавкасиони» осуще-
ствляется импорт 435 МВт
электроэнергии, из которых
330 МВт приходится на долю
Объединенной дистрибью-
торской энергокомпании, 50
МВт – «ТЭЛАСИ» и осталь-
ная часть подается транзи-
том в Азербайджан.

НА ПОГРАНИЧНОМ ПУНКТЕ В САДАХЛО
ЗАДЕРЖАНЫ НЕРАСТАМОЖЕННЫЕ АВТОМОБИЛИ

Грузинские пограничники задержали в понедельник на контрольно-пропускном
пункте в Садахло нерастаможенные автомобили.

Как сообщили «Интер-Пресс» в  пресс-службе Пограничного департамента
Грузии,  задержано пять автомобилей, в том числе два автомобиля марки
«Форд» и три «Фольксваген», которые переправлялись владельцами на терри-
торию Армении.

По данному факту проводится расследование.

ИВАН РЫБКИН НАШЕЛСЯ
Кандидат в президенты Иван Рыбкин, которого

не могли найти с вечера четверга, объявился в Киеве
Это подтвердила Би-би-

си руководитель его пред-
выборного штаба Ксения
Пономарева.

Пономарева также зая-
вила, что вечером во втор-
ник Рыбкин вернется в
Москву.

Руководитель штаба
Рыбкина также заявила,
что бывший спикер Госду-
мы сам позвонил ей по мо-
бильному телефону.

«Он не объяснил причи-
ну своего молчания. Иван
Петрович сообщил, что
был четыре дня у друзей,
и ему непонятно, что за
истерика в Москве», - зая-

вила Интерфак-
су Пономарева.

В интервью
Би-би-си Поно-
марева сказала:
«Я не очень пони-
маю смысл и
суть этой укра-
инской прогул-
ки».

Супруга Рыб-
кина, Альбина,
все четыре дня
не знала о место-
нахождении сво-
его мужа.

В ответ на просьбу «Ин-
терфакса» прокомменти-
ровать информацию о то,

В ХОДЕ СПЕЦОПЕРАЦИИ В ЗЕСТАФОНИ ЗАДЕРЖАН
СБЕЖАВШИЙ ИЗ РУСТАВСКОЙ КОЛОНИИ ОПАСНЫЙ ПРЕСТУПНИК

В ходе спецоперации в Зестафони задер-
жан сбежавший  в сентябре 2003 года из
Руставской колонии строгого режима  Ав-
тандил Чхеидзе.

По данным Департамента по отбыванию на-
казаний Министерства юстиции Грузии, ра-
нее судимый 25-летний Чхеидзе был задер-
жан представителями региональной полиции

в доме родственников. Спецоперацией по за-
держанию преступника руководил  начальник
полиции г. Зестафони Онисе Ониани.

Из Руставской колонии строгого режи-
ма совершили побег всего 129 заключен-
ных, из которых 102 уже возвращены в
места отбывания наказаний, сообщает
«Интер-Пресс».

Красные розы
в МГИМО

ЗАЯВЛЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО
СЕКРЕТАРЯ ООН ПО ГРУЗИИ
Г-ЖИ ХАЙДИ ТАЛЬЯВИНИ

ПОЛИЦИЯ УЖЕСТОЧАЕТ
БОРЬБУ С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

АРДЗИНБА НЕ БУДЕТ
БАЛЛОТИРОВАТЬСЯ
НА ПОСТ «ПРЕЗИДЕНТА»

РАЗВИВАЯ ТРАДИЦИИ
ТОЛЕРАНТНОСТИ

ЭТНОКОНФЛИКТ
ИЛИ ПРОВОЦИРОВАНИЕ
СТОЛКНОВЕНИЙ
НА НАЦИОНАЛЬНОЙ ОСНОВЕ?

ЗЕМЛЯ УТОМЛЯЕТ ЛЮДЕЙ...

СТИЛЬ…
ОТ АВТО ЦКВИТИНИДЗЕ

У «АФИНЫ» МНОГО ДЕЛ

СИТУАЦИЯ НАКАЛЯЕТСЯ

“Я МОДЕЛЬ, А НЕ ПЕВИЦА”

ЗВЕЗДЫ НЕ ГАСНУТ

В ХОДЕ ПЕРЕСТРЕЛКИ С ПОЛИЦИЕЙ
УБИТЫ ДВОЕ ПРЕСТУПНИКОВ

Двое преступников, разыскивающихся с 2003 года, были ликвидированы в результате спе-
цоперации в селе Натлисцемели Горийского района. Об этом «Новости-Грузия» сообщили в
пресс-центре МВД Грузии.

Ранее судимые  жители Каспи -  братья Леван и Георгий Бегларишвили, отказались сдаться
полиции и открыли огонь. В результате перестрелки оба преступника были ликвидированы.

что ее муж нашелся, она
переспросила «Это прав-
да?» и поблагодарила кор-
респондента за сообщение.



 

 

10 февраля 2004 года в Тбилиси под пред-
седательством Специального представителя
Генерального секретаря ООН по Грузии г-жи
Хайди Тальявини и при участии Группы друзей
Генерального секретаря ООН состоялась вто-
рая встреча грузинской и абхазской сторон
по гарантиям безопасности. Заседание было
созвано в соответствии с рекомендациями
Женевских встреч Группы друзей Генерально-
го секретаря ООН от 19-20 февраля 2003 года
и от 21-22 июля 2003 года, а также согласно
договоренностям, достигнутым на первой
встрече в Сухуми 15 июля 2003 года.

Грузинская сторона была представлена де-
легацией во главе с г-ном Малхазом Какабад-
зе. Абхазская сторона была представлена де-
легацией во главе с г-ном Сергеем Шамба.
Группу Друзей представляли Послы госу-
дарств-участников в Грузии: Посол Германии
г-н Уве Шрамм (координатор Группы), Посол
Франции в Грузии г-жа Саломэ Зурабишвили,
Временно поверенный в делах Великобрита-
нии г-н Стюарт МакЛарен, Советник Посоль-
ства России в Грузии Батыр Непесов, Совет-
ник Посольства США по политическим и эко-
номическим вопросам Мэтью Крист.

Грузинская и абхазская стороны подтверди-

ЗАЯВЛЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО
СЕКРЕТАРЯ ООН ПО ГРУЗИИ Г-ЖИ ХАЙДИ ТАЛЬЯВИНИ

от 10 февраля 2004 гoда
ли свою приверженность невозобновлению во-
енных действий и разрешению всех споров ис-
ключительно мирными средствами, а также из-
ложили свое видение основных проблем в об-
ласти безопасности и способов их разрешения.

Участники встречи обсудили и конкретизи-
ровали свои взгляды и позиции относительно
гарантий безопасности, включая их междуна-
родные аспекты, а также механизмы их воп-
лощения в жизнь в контексте Ялтинского за-
явления грузинской и абхазской сторон от 15-
16 марта 2001 года, и выступили с новыми иде-
ями и инициативами.

Грузинская сторона предложила, в частно-
сти, рассмотреть возможность дополнитель-
ного контроля над вооружениями по обе сто-
роны линии прекращения огня, который мог
бы стать существенным элементом обяза-
тельств обеих сторон по невозобновлению
военных действий и тем самым способство-
вать установлению прочного взаимного дове-
рия. Грузинской стороной было также подчер-
кнута важность полной имплементации поло-
жений Ялтинского заявления, в том числе в
части гарантий.

Абхазская сторона предложила рассмот-
реть вопрос демилитаризации верхней час-

ти Кодорского ущелья, а также установления
там совместных постов МООННГ и КСПМ СНГ.
Абхазская сторона подчеркнула необходи-
мость использования существующих меха-
низмов сотрудничества, в том числе Коорди-
национного совета.

Стороны отметили важность решения воп-
роса возвращения внутренне перемещенных
лиц/беженцев, на первом этапе в Гальский
район, и создания для этого благоприятных и
безопасных условий.

Стороны положительно оценили предприня-
тые действия по борьбе с преступностью в
зоне конфликта и заявили о готовности про-
должить и усилить сотрудничество на этом
направлении с участием МООННГ, отметив
позитивную роль двух встреч на высоком уров-
не по безопасности в Гальской штаб-квартире
МООННГ.

Стороны подчеркнули важность возобнов-
ления патрулирования Кодорского ущелья и
выразили готовность этому содействовать.

Стороны согласились изучить все идеи и
предложения, высказанные в ходе встречи, и
затем обсудить их на соответствующих встре-
чах и семинарах, с возможным привлечени-
ем международных экспертов.

Обе стороны вновь подтвердили необхо-
димость неукоснительного соблюдения Мос-
ковского соглашения о прекращении огня и
разъединении сил от 14 мая 1994 года и пос-
ледующих соглашений между сторонами в
области безопасности, полного использова-
ния существующих механизмов координа-
ции и сотрудничества и их совершенство-
вания.

Специальный представитель Генерального
секретаря ООН и Группа друзей поддержали
намерения сторон продолжить регулярный
диалог по вопросам гарантий безопасности,
направленный на достижение конкретных ре-
зультатов, включая соглашения между сторо-
нами, и подтвердили свою готовность оказать
помощь в этом деле.

Специальный представитель Генерального
секретаря ООН предложила содействие в про-
ведении консультаций с международными эк-
спертами по гарантиям безопасности и в орга-
низации встречи представителей сторон с
международными экспертами по этому воп-
росу 22 апреля 2004 года в Женеве.

Участники этой встречи согласились про-
вести следующую встречу по гарантиям бе-
зопасности в Сухуми 20 мая 2004 года.

Красные розы в МГИМО

Вчера Михаил Саакашвили посетил грузин-
скую церковь в столице России, прошли его
переговоры за закрытыми дверями с предста-
вителями российского бизнеса, а вечер за-
вершился ужином с представителями диас-
порой у Зураба Церетели.

Основные встречи Михаила Саакашвили
пройдут сегодня. Запланировано проведение
переговоров между ним и президентом Рос-
сийской Федерации Владимиром Путиным,
премьер-министром Михаилом Касьяновым,
министром обороны Сергеем Ивановым, ми-
нистром иностранных дел Игорем Ивановым
и председателем правления РАО «ЕЭС Рос-
сии» Анатолием Чубайсом.

В программе первого дня визита особо вы-
делялось выступление президента Грузии в
Московском государственном институте меж-
дународных отношений. Выступая перед сту-
дентами и преподавателями он заявил, что
Грузия хотела бы интегрироваться в Европу
вместе с Россией. Он вновь подтвердил, что
Тбилиси взял курс на европейскую интегра-
цию: «Но Россия - тоже для нас Европа, и мы
будем вместе с Россией интегрироваться в
европейское пространство... Мы хотели бы
войти в экономические структуры Европы
вместе с Россией, в структуры безопаснос-
ти, если это возможно, вместе с Россией. Ду-
маю, вместе с Россией мы сможем это сде-
лать быстрее».

Президент Грузии напомнил, что за время
нахождения у власти он уже встретился со
многими европейскими политиками. «В раз-
говоре с ними я подчеркивал, что мы не новая
Европа и не старая Европа. Мы - древнейшая
Европа», - сказал Саакашвили. По его словам,
Грузия, как европейское государство, древнее
и Германии, и Франции: «Грузия - вторая стра-
на, которая приняла христианство еще в чет-
вертом веке и которая генетически сохрани-
ла европейскую устремленность».

«Наша страна должна стать демократичес-
кой моделью на постсовестском простран-
стве, - сказал президент. - Никогда Грузия не
управлялась так успешно и не была такой ста-
бильной, как в последние три месяца. Так бу-
дет и следующие 9,5 лет - или сколько мне еще
осталось».

В то же время президент Грузии Михаил Са-
акашвили подчеркнул, что ни одно из госу-
дарств не сможет соревноваться с Россией
по ее влиянию в Грузии, никто не сможет со-
ставить конкуренцию России в Грузии, если
подход Москвы будет прагматичным. Он под-
черкнул, что грузинский народ ждет от нового
президента безопасной ситуации внутри стра-
ны и на внешних границах. «А кто может луч-
ше всего обеспечить безопасность Грузии?
Конечно, Россия», - сказал Саакашвили. «Мой
народ не ждет от меня, что я придумаю внеш-
него врага и начну успешно с ним бороться», -
подчеркнул президент Грузии. По его словам,
грузинский народ устал от врагов и хочет ста-
бильной, спокойно развивающейся Грузии: «А
стабильное развитие - это, прежде всего, эко-
номически сильное государство».

«Создание сильного государства - это вы-
ход на внешние рынки. А где наш ближайший
внешний рынок - угадайте с трех раз: Амери-
ка, Австралия или Россия?», - с этими слова-
ми он обратился к студентам МГИМО. По сло-
вам грузинского президента, в составе деле-
гации в Москву с ним прибыли «король гру-
зинского пива» и «грузинский король чая»:
«Все они хотят найти выход на российский
рынок. Кроме того, есть грузинские бренды,
которые знают в России и не знают в Амери-
ке – «Хванчкара», «Киндзмараули» и другие...

Нам надо снова вернуть эти
бренды в Россию.

По словам Саакашвили,
Грузия «готова к открытому и
более эффективному со-
трудничеству с Россией».
«Мой предшественник был
недоговороспособен. Я не
смог с ним договориться,
поэтому был вынужден вме-
сте с народом избавиться от
него», - сказал он, и добавил:
«Со мной можно договорить-
ся. Я никогда не буду отказы-
ваться от интересов Грузии,
но буду все делать для того,
чтобы ни один грамм рос-
сийских интересов не остал-
ся неучтенным - это в инте-
ресах нашей же безопасно-
сти».

Именно поэтому отноше-
ния между Россией и Грузией требуют корен-
ного пересмотра, заявил президент Саакаш-
вили. Он сказал, что сегодня отношения меж-
ду двумя странами «находятся на совершен-
но неприемлемом для обеих сторон уровне»:
«Еще во время моей инаугурации я заявил,
что намерен протянуть руку дружбы России.
Сейчас я приехал с протянутой рукой в Мос-
кву». По словам президента, он не ожидает
прорыва от своего первого рабочего визита

в Россию: «Предстоит кропотливая работа по
решению накопившихся в наших отношени-
ях проблем». По его мнению, в недавнем про-
шлом российско-грузинскими отношениями
двигала импульсивность, эмоциональность,
а не здравый расчет. «Сейчас для нас глав-
ное - избавиться от этих эмоций, избавить-
ся от той пропагандистской обстановки, ко-
торая сложилась в наших отношениях». Как
считает президент, сторонам предстоит ре-
шить целый ряд проблем - проблемы виз, воп-
росов экономического сотрудничества, гру-
зинских автономий: «Мы заинтересованы в
том, чтобы Россия стала сильным государ-
ством, хотели бы иметь дело с сильной Рос-
сией, которая будет более великодушна и
найдет другие инструменты своего влияния,
кроме военной силы».

В то же время он заявил, что не требует
немедленного вывода российских военных
баз из Грузии, но вывод их считает необходи-
мым. Он предложил альтернативный вари-
ант сотрудничества России и Грузии в воен-
ной области. «Давайте организуем совмест-
ное патрулирование, пусть ваши офицеры
находятся у нас», - предложил он, отметив,
что выступает именно за такие формы со-

трудничества. Говоря о грузино-американс-
ком военном сотрудничестве, Саакашвили
сказал: «Не стоит волноваться из-за тридца-
ти американских инструкторов. Пусть и Рос-
сия присылает инструкторов, и обучает на-
ших военных».

Отвечая на вопрос о грузино-американских
отношениях в целом, президент Саакашвили
подчеркнул: «Грузия - не поле битвы между
Россией и Соединенными Штатами. Грузия -
страна для грузин и других граждан страны».
Он подтвердил позицию грузинского руковод-
ства, заявленную ранее представителям ад-
министрации США, что Грузия против разме-
щения на своей территории американских
военных баз, ибо «вооруженные силы не яв-
ляются основным фактором внешней полити-
ки, и вообще не являются фактором внешней
политики».

Выступая перед студентами, он рассказал
о том, что его приход к власти все мировые
СМИ говорили с большим воодушевлением.
«Даже Фидель Кастро заявил: «Наконец-то
свергнут режим, который грабил свой народ,
и к власти пришел такой человек, как я», - рас-
сказал Саакашвили. «Но я уже пробовал - бо-
рода мне не пойдет», - пошутил грузинский
президент. Он рассказал и о внимании к нему
китайского телевидения. По его словам, в то
время, как только избранный президент Гру-
зии давал интервью западным телеканалам,
его буквально «преследовали» корреспонден-

ты китайского телевидения, пытаясь убедить
дать интервью потому, что их смотрят 740
миллионов зрителей: «Для своей передачи
они даже нашли детские съемки моей жены,
моей матери и мои - сам не знаю, откуда, на-
верное, вся китайская разведка стояла на но-
гах».

В то же время, посетовал грузинский пре-
зидент, в России СМИ освещали его приход
к власти скорее негативно. Так, сказал Саа-
кашвили, в российских СМИ появилась ин-
формация о том, что переворот в Грузии был
устроен американцами, и Саакашвили гото-
вили к этому в американском лагере под Бел-
градом в течение шести с половиной меся-
цев. «Почему именно шесть с половиной? -
спросил он. - Я был в Белграде только один
раз, всего два дня, и из них полдня провел на
дискотеке. Как свергнуть Шеварднадзе, меня
там не учили». Саакашвили отреагировал и
на то, что его иногда называют «грузинским
Жириновским». «В Грузии меня никто с ним
не сравнивает, да и сам Жириновский меня
очень не любит», - сказал Саакашвили, отме-
тив, что, когда он выступал в Парламентской
Ассамблее Совета Европы, Жириновский
постоянно отключал ему микрофон: «В Рос-

сии появилось и другое клише - если я учил-
ся в США, значит, я - проамериканский поли-
тик. Когда я говорю о дружбе с Россией, мне
все равно не верят. А от этого нужно изба-
виться».

Саакашвили также рассказал студентам,
что он уже побывал в МГИМО и участвовал в
конкурсе на лучшее знание структуры ООН.
«Я занял тогда первое место и был страшно
рад, что, будучи студентом Киевского универ-
ситета международных отношений, опередил
коллег из МГИМО, которым мы всегда зави-
довали».

Студенты, пришедшие на встречу с Саакаш-
вили, принесли с собой красные розы - сим-
вол недавней грузинской революции. Его вы-
ступление в МГИМО, где учится много студен-
тов из Грузии, было воспринято с большим
энтузиазмом, в зале много смеялись и апло-
дировали грузинскому президенту.

Позднее, на встрече с известным скульп-
тором Зурабом Церетели и представителями
общественности двух стран, Михаил Саакаш-
вили высказался за единение российского и
грузинского народов. По его словам, нас «свя-
зывает очень многое, наши культуры похожи,
история связана... Мы должны приложить все
усилия, чтобы развить наше сотрудничество
в сфере культуры, образования и науки». Он
осмотрел выставку в художественной галерее
Церетели. Во встрече приняли участие Марк
Захаров, Эльдар Рязанов, Дмитрий Рогозин,

Михаил Швыдкой, Николай
Цискаридзе, Тамрико Гвер-
дцетели и Нани Брегвадзе.

Между тем во вторник
утром официальный пред-
ставитель МИД РФ Алек-
сандр Яковенко заявил
журналистам, что прием
Михаила Саакашвили в
Москве демонстрирует се-
рьезный настрой россий-
ского руководства на вос-
становление традиционно
дружественных связей с
Грузией. «Ожидаем, что в
ходе рабочего визита пре-
зидента Грузии в РФ, гру-
зинская сторона не только
подтвердит неоднократно
заявленные намерения
нормализовать отноше-
ния с Россией, но и про-
явит готовность к практи-
ческим действиям на этом
направлении», - сказал
Яковенко. Отвечая на воп-
рос журналистов, он отме-
тил, что в Москве готовы к
предметному разговору по
вопросам двусторонней
торговли и кооперации в
различных отраслях эконо-
мики. «Россия готова к ак-
тивизации взаимодей-
ствия с Грузией в топлив-
но-энергетическом комп-
лексе, включая поставку
грузинским потребителям
электроэнергии». В МИД
РФ также не исключают,
что задолженность Грузии
России по государствен-

ным кредитам станет предметом обсуждения
переговоров. По словам Яковенко, задолжен-
ность грузинской стороны России по госкре-
дитам в настоящее время составляет прибли-
зительно 157 миллионов долларов: «Как из-
вестно, российская сторона пошла на рест-
руктуризацию этого долга в рамках Парижс-
кого клуба кредиторов, но грузинская сторо-
на до сих пор не выполнила внутригосудар-
ственные процедуры в отношении соответству-
ющего двустороннего соглашения».

А первый заместитель министра иностран-
ных дел РФ Вячеслав Трубников, курирующий
переговоры по подписанию большого рамоч-
ного договора между Россией и Грузией, ска-
зал, комментируя вопрос вывода российских
военных баз: «Это не вопрос сугубо политики,
это предметный экономический, социальный
вопрос. Мы вполне в состоянии решить его».
Москва настаивает, что решаться он будет пос-
ле того, как будет подписан большой рамоч-
ный договор, где как раз пока не согласован
вопрос военного сотрудничества, а «визит дол-
жен внести ясность во внешнеполитический
курс нового руководства Грузии - какой оно ви-
дит свою страну и в контексте региона, и в бо-
лее широком аспекте своих внешних связей».

Президент Грузии Михаил Саакашвили  и ректор Московского государственного института
международных отношений (МГИМО) Анатолий Торкунов  во время посещения университета

Япония и Россия
определили мудрецов
Япония и Россия определили состав

так называемого Совета мудрецов, о со-
здании которого ранее договорились
президент России Владимир Путин и
премьер-министр Японии Дзюнъитиро
Коидзуми.

С японской стороны в составе Сове-
та представлены крупные промышлен-
ники страны, такие как председатель
Совета директоров автомобильной кор-
порации Toyota Хироси Окуда, а также
профессора университетов и полито-
логи.

В составе российского руководства
Совета мудрецов - глава компании «Рос-
нефть» Сергей Богданчиков, вице-спикер
Госдумы Георгий Боос, академик Евгений
Велихов, глава Российского союза про-
мышленников и предпринимателей Ар-
кадий Вольский, ректор МГУ Виктор Са-
довничий и летчик-космонавт Валенти-
на Терешкова.

Председателем Совета с российской
стороны стал мэр Москвы Юрий Лужков.
С японской стороны эту должность за-
нимает бывший премьер-министр стра-
ны Есиро Мори.

Сроки и место проведения первого за-
седания Совета, его повестку и другие
детали планируется скоординировать в
дальнейшем, передает РИА «Новости».
По замыслу лидеров обеих стран, Совет
должен быть компактной структурой,
состоящей из нескольких авторитетных
общественных деятелей, способных вы-
рабатывать новые идеи сотрудничества
в экономической, гуманитарной и науч-
ной сферах.

США: снайпер-убийца
совершил 23-й выстрел
Серийный снайпер-убийца в штате

Огайо совершил свой 23-й выстрел. Не-
известный снайпер в основном охотит-
ся на автомобилистов. В воскресенье он
дважды попал в автомобили - с проме-
жутком в несколько минут. В одном из
автомобилей пуля прошла рядом с ло-
бовым стеклом.

На этот раз он целился с пешеходного
перехода над шоссе в 50 километрах к
юго-западу от места совершения боль-
шинства его предыдущих преступле-
ний.

Reuters напоминает, что первый выс-
трел прогремел в Огайо в мае 2003 года.
В ноябре снайпер убил 62-летнюю жен-
щину, ехавшую в машине недалеко от
Колумбуса. В остальных случаях пули
задевали автомобили на дорогах Огайо
или на парковках, поражали дома и шко-
лы, никому не причиняя вреда.

Полиции впервые удалось составить
портрет стрелявшего на основании сло-
весного описания, данного двумя свиде-
телями: снайпер является белым челове-
ком в возрасте 30-40 лет. Он ездит на чер-
ной машине.

На «Павелецкой»
бомбы не нашли

Угроза взрыва на станции метро «Па-
велецкая», о которой сообщил во втор-
ник вечером по телефону аноним, ока-
залась ложной.

Как сообщил начальник управле-
ния информации и общественных
связей ГУВД Москвы Кирилл Мазу-
рев, в ГУВД поступил звонок неиз-
вестного, который сказал, что стан-
ция заминирована. На место проис-
шествия немедленно выехали со-
трудники милиции, которые обследо-
вали помещение станции со специ-
ально обученными на поиск взрыв-
чатых веществ собаками, однако ни-
каких подозрительных предметов
обнаружено не было, передает «Эхо
Москвы».

Во время обследования станции пас-
сажиры не эвакуировались, движение
московского метрополитена происходи-
ло по графику.

Число погибших
в катастрофе

иранского самолета
увеличилось до 43

В результате катастрофы самоле-
та иранской авиакомпании Kish
Airline в Объединенных Арабских
Эмиратах погибли 43 человека. Как
сообщили в полиции, еще троим уда-
лось спастись. Их госпитализирова-
ли с различными травмами в одну из
больниц города Шарджа, где про-
изошла катастрофа. Состояние дво-
их пострадавших оценивается как
критическое, передает агентство
Associated Press.

Ближнемагистральный самолет
Fokker-50 голландского производства
разбился при заходе на посадку в аэро-
порту Шарджи. Он упал на шоссе в на-
селенном районе рядом с жилым ком-
плексом. Никто из местных жителей не
пострадал.

Погибшие - 19 иранцев, 12 индийцев,
четверо египтян, двое филиппинцев,
двое алжирцев, один сириец, один ки-
таец, один нигериец и один гражданин
Бангладеш. Все они возвращались с
иранского курортного острова Киш,
который находится в Персидском зали-
ве.

В результате катастрофы самолет
был почти полностью разрушен - у
него сохранилась только хвостовая
часть. Причины аварии пока не уста-
новлены. Поисковые группы обнару-
жили на месте катастрофы «черные
ящики» самолета, сообщается на сай-
те BBC News.





 

РАЗВИВАЯ ТРАДИЦИИ ТОЛЕРАНТНОСТИ
Необходимость существования Ассоциации

журналистов «Многонациональная Грузия», фун-
кционирующего при Союзе «Общегражданское
Движение Многонациональная Грузия», назре-
ла давно. Голос почти трети населения страны
слабо слышен в средствах массовой информа-
ции Грузии, проблемы и заботы многочислен-
ных диаспор практически неизвестны основной
массе населения. Единственная информацион-
ная передача первого канала Грузинского те-
левидения на русском языке «Вестник» стала
выходить в шесть часов вечера, когда ее ауди-
тория сведена до минимума, прекращено ве-
щание национальных радиоредакций. К сожа-
лению, даже такое крупное по масштабам и раз-
маху событие, как ставший уже традиционным
фестиваль Общегражданского Движения Мно-
гонациональная Грузия «Все - для Грузии, Грузия
- для всех», в рамках которого на лучших пло-
щадках Тбилиси - в театрах оперы и балета, им.
Руставели, им. Грибоедова, Дворце учащейся
молодежи, Доме работников искусств, музее

имени С.Джанашиа в течение двух  недель де-
монстрировали свое мастерство представите-
ли десятков диаспор, осталось незамеченным
широкой общественностью.

Об этнических меньшинствах вспоминают
лишь в двух случаях: когда нуждаются в голо-
сах этой категории электората на выборах или
когда происходят какие-либо ЧП, которые, за-
частую, бывают высосаны из пальца и получа-
ют в прессе неадекватную оценку. Так, порой
бред некоего отставного функционера, за ко-
торым никто не стоит, выдается за «конститу-
цию Джавахка», а инцидент в Цалка подается
под шапкой «греки пьют кровь грузин». Для того,
чтобы противодействовать подобного рода пуб-
ликациям, разжигающим межнациональную
рознь, показывать максимально полную и
объективную картину происходящего в жизни
многонациональной Грузии и была создана Ас-
социация. Ведь именно в традиционной толе-
рантности - сила грузинского народа, предос-
тавившего возможность разным этносам, кон-

фессиям на протяжении тысячелетий разви-
вать свои культуру и традиции, обогащая тем
самым общегрузинскую культуру.

Ассоциация проводит пресс-конференции с
участием лидеров общественных органи-
заций, руководителей национальных масс-ме-
диа, видных представителей общин, конферен-
ции по проблемам сепаратизма, нацио-
нальных школ, театров, газет, церквей,  исто-
рии и недавнего прошлого.

Члены Ассоциации совместно с представи-
телями Общегражданского Движения Много-
национальная Грузия принимают активное уча-
стие в политической жизни страны, обсужде-
нии законопроектов. Поправки, внесенные
ими, учитываются при разработке этих доку-
ментов.

Ассоциация журналистов «Многонациональ-
ная Грузия» растет и ширится, создает филиа-
лы в районах компактного проживания этничес-
ких меньшинств, в частности, в Ахалкалаки,
Цалка, Рустави.

Расказывает президент Ассоциации Миха-
ил Айдинов:

- Мы приглашаем журналистов на встречи
послов со своими диаспорами, концерты ху-
дожественной самодеятельности и выставки
работ народных мастеров, предоставляем сло-
во главам дипломатических представительств
по случаю национальных праздников их стран.
В планах Ассоциации - вынесение на суд обще-
ственности вопросов, волнующих нацио-
нальные меньшинства, выступления с заявле-
ниями по поводу различных событий жизни
страны, организация выездных мероприятий
в регионах Самцхе-Джавахети, Квемо Картли,
Шида Картли и других районах компактного
проживания этнических групп. Список стоящих
перед Ассоциацей задач начинается с защиты
прав журналистов. Важным направлением де-
ятельности является обучение журналистов
негрузинской национальности государственно-
му языку страны, защита свободы слова, под-
готовка газетных публикаций, теле- и радиопе-

ЭТНОКОНФЛИКТ ИЛИ ПРОВОЦИРОВАНИЕ
СТОЛКНОВЕНИЙ НА НАЦИОНАЛЬНОЙ ОСНОВЕ?

При поддержке неправительственной орга-
низации «Общегражданское движение Мно-
гонациональная Грузия» и по иницитативе гру-
зинско-осетинского Союза «Ибер-Ирон» вче-
ра в офисе «Многонациональной Грузии» со-
стоялся брифинг, на котором были рассмот-
рены вопросы существующих в Грузии этни-
ческих конфликтов, возможного провоциро-
вания новых противостояний и представлен

законопроект «О защите прав и свобод наци-
ональных меньшинств в Грузии».

Разработанный «Многонациональной Гру-
зей» проект нового закона определяет усло-
вия реализации конституционных гарантий
прав и свобод национальных меньшинств,
находящихся под юрисдикцией Грузии, регу-
лирует правовые отношения между грузинс-
ким государством и различными группами

(представителями) национальных мень-
шинств, вытекает из принципов Рамочной
конвенции Совета Европы о защите нацио-
нальных меньшинств, участником которой
является Грузия, других международных и ре-
гиональных документов в сфере прав челове-
ка.

Поводом для пресс-конференции послужи-
ли имевшие место в Цалка и Дманиси инци-
денты, в результате которых пострадали не-
сколько граждан Грузии.

По заявлению организаторов встречи, за-
частую определенные силы целенаправленно
используют СМИ для дискриминации роли го-
сударства в межнациональных отношениях. К
примеру, в начале 90-х годов, некоторые пред-
ставители масс-медиа тенденциозно освеща-
ли события, сопровождавшие грузино-осе-
тинское противостояние, что в определенной
мере  способствовало нагнетанию негативной
реакции и разжиганию конфликта. Эта тен-
денция сохраняется и сегодня – из «горячих
точек» часто продолжает поступать недосто-
верная информация.

На этом фоне ощущается отсутствие пра-
вильной оценки и  формирования соответ-
ствующего действительности общественного
мнения о реальном положении вещей.

«Призываем представителей масс-медиа
проявлять профессионализм при освещении
этих тем,- заявил заместитель председателя
«Общегражданского движения Многонацио-
нальная Грузия», представитель Азербаджан-
ской общины Грузии Заур Халилов, - Просим
избегать термина «этноконфликт» при оха-
рактеризовании определенных ситуаций, тем
более, что в большинстве случаев они имеют
не этническую, а криминальную нагрузку».

Министру внутренних дел Грузии
г-ну Георгию Барамидзе

Господин министр!
Ставим вас в известность, что наша организация крайне обеспокоена происшедши-

ми в Цалкском и Дманисском районах событиями последнего времени, в результате
которых пострадало несколько граждан нашей страны. Мы также обеспокоены тем,
что криминальные по своей сути происшествия некоторые представители СМИ пыта-
ются представить как межэтнические столкновения, что, в свою очередь, может выз-
вать у населения неадекватную реакцию на события. В связи со сказанным, с целью
избежать обострения криминальной обстановки в упомянутых районах, а также даль-
нейших попыток предания похожим инцидентам межэтнической окраски и дестаби-
лизации ситуации в целом, просим ваc, в первую очередь, принять более активные
меры по задержанию всех виновных в упомянутых происшествиях граждан, проявить
максимальную решительность в разрешении данных проблем. Со своей стороны, хо-
тим заверить вас в полном содействии в вопросах, способных сохранить межнацио-
нальный мир в нашем государстве.

С этой целью мы предполагаем организовать поездку в Цалкский и Дманисский
районы представителей неправительственного сектора и средств массовой инфор-
мации с целью конструктивного освещения событий и укрепления межэтнического
диалога между людьми, проживающими в регионе Квемо Картли.

С уважением,
Председатель Общегражданского Движения «Многонациональная Грузия», руково-

дитель Тбилисской общины армян Грузии Арнольд СТЕПАНЯН
Заместитель председателя Общегражданского Движения «Многонациональная

Грузия», представитель Азербайджанской общины Грузии Заур ХАЛИЛОВ

несмотря на оказываемое порой криминаль-
ными элементами  вооруженное сопротивле-
ние.

- К сожалению, продолжаются нападения на
сотрудников полиции, – отметил на состояв-
шейся вчера в МВД пресс-конференции ми-
нистр внутренних дел Георгий Барамидзе. -
Мы обещали, что подобные действия как в от-
ношении наших сотрудников, так и всех граж-
дан не останутся безнаказанными, свидетель-
ством чему могут служить и события после-
дних дней. В частности, принятыми мерами
была ликвидирована преступная группа, в со-
став которой входили трижды судимый жи-
тель Каспского района Леван Бегларишвили,
его брат, ранее судимый за воровство Геор-
гий Бегларишвили и их односельчанин Заал
Усупунашвили. С 28 октября по 5 февраля они
совершили несколько нападений, причем во
время одного из них ранили трех сотрудников
полиции, пытавшихся пресечь их преступные
действия. Было установлено, что эти лица
скрывались в горных селах Горийского райо-

на, где они и были окружены сотрудниками
отдела полиции Каспского района. Им было
предложено сдаться, но после того, как пре-
ступники вновь попытались оказать вооружен-
ное сопротивление, они были на месте ликви-
дированы.

- Мы усиливаем борьбу с участившимися
в последнее время угонами машин, особенно
в направлении Цхинвальского региона, стара-
емся контролировать эту территорию, – ска-
зал Георгий Барамидзе. – На днях в зоне кон-
фликта, на территории действия отдела по-
лиции Эредви, дежурная оперативная группа
зафиксировала ехавшие из села Руиси в сто-
рону Цхинвали четыре автомашины. В ответ
на предложение полицейских остановиться,
из машин был открыт огонь и брошена грана-
та. Ответным огнем машины были поврежде-
ны, одну из них – «Мерседес» нашли в 150
метрах от места происшествия, другую -
«BMW» в 800 метрах, в ней были обнаружены
стреляные гильзы и кровь. Машины были воз-
вращены законным владельцам. Позже мы

получили информацию, что в Цхинвальской
больнице от полученных ранений скончался
командир отделения спецназа Министерства
обороны т.н. «Южной Осетии» Виктор Мами-
тов. Это очень важный факт в том плане, что,
с одной стороны каждый обнаглевший пре-
ступник, вне зависимости от национальности,
будет знать, что в случае оказания сопротив-
ления полиции он будет ликвидирован на ме-
сте, как это делается во всех странах. С дру-
гой стороны, мы можем представить конкрет-
ные претензии сепаратистским властям и
потребовать от международной общественно-
сти активизировать действия против них, они
существуют за счет средств, полученных от
криминала.

Министр сообщил также, что раскрыто так-
же еще одно крупное преступление в сфере
экономики. На днях был задержан один из ру-
ководителей АО «Маднеули» Вахтанг Чхеид-
зе, который самовольно уменьшив налог на
пользование природными ресурсами с 6 до 4
процентов, скрыл от государства 1 миллион

Авторы нового законопроекта считают,
что сегодня возникла острая необходимость
урегулирования этих вопросов на законода-
тельном уровне. Провоцирование новых оча-
гов противостояния - очень опасно для Гру-
зии. Неправительственные организации, ра-
ботающие в сфере этнических меньшинств,
представители масс-медиа и международ-
ных организаций приглашаются для содей-
ствия в работе по этим вопросам с целью

предотвращения обострения ситуации. Как
считают организаторы пресс-конференции,
на сегодняшний день данные темы в услови-
ях сложного переходного периода особенно
актуальны, поэтому выразив собственную
позицию, неправительственный сектор и
журналистский корпус будут способство-
вать укреплению стабильности в стране.

Инга МУШЕГЯНЦ

редач, доносящих проблемы представителей
этнических меньшинств до широкой обще-
ственности.

В число основных направлений работы орга-
низации также входят развитие творческо-ин-
формационной деятельности журналистов,
проведение конференций, семинаров, тренин-
гов, призванных повышать их профессиона-
лизм. Ассоциация должна заявить о себе во
весь голос, проводить мероприятия по обна-
родованию и обсуждению фактов нарушения
прав журналистов, устанавливать контакты с
зарубежными коллегами.

Важным направлением нашей деятельнос-
ти станет организация конкурса на лучшие
журналистские работы, посвященные жизни
диаспор.  Организаторы конкурса надеются,
что со временем он станет традиционным,  его
рамки расширятся, и он будет общекавказс-
ким.

Александр АЛАНИЯ

14 тысяч лари. В качестве меры пресечения
суд определил Чхеидзе арест, в то же время
предупредив, что в случае уплаты похищен-
ной суммы он будет освобожден. В результа-
те Чхеидзе возместил указанную сумму, и 9
февраля 1 миллион 14 тысяч лари были пере-
числены в бюджет Грузии.

- Это те средства, которые мы возвращаем
нашим пенсионерам, педагогам, врачам, во-
еннослужащим и другим работникам бюджет-
ной сферы, нуждающимся в медицинской
помощи, – подчеркнул Георгий Барамидзе. –
В настоящее время Чхеидзе находится под
надзором полиции, следствие по данному делу
продолжается, поскольку у нас есть основа-
ния считать, что это не вся скрытая от Госбюд-
жета сумма.

Министр пообещал также, что в ближай-
шее время будут обнародованы новые факты
по делу «Кварцита» и другим экономическим
преступлениям.

Леван ГАЧЕЧИЛАДЗЕ

АРДЗИНБА НЕ БУДЕТ БАЛЛОТИРОВАТЬСЯ НА ПОСТ «ПРЕЗИДЕНТА»
Десятого февраля в Тбилиси состоялась

вторая грузино-абхазская встреча по вопро-
сам выработки гарантий безопасности, орга-
низованная спецпредставителем Генсека ООН
в Грузии Хайди Тальявини. Первая такая встре-
ча прошла в июле 2003 года в Сухуми. Во
встрече в Тбилиси участвовали представите-
ли стран-членов группы «Друзья Генсека ООН
по Грузии» (в эту группу входят США, Россия,
Германия, Франция и Великобритания). Аб-
хазскую делегацию возглавлял т.н. «министр
иностранных дел» Сергей Шамба, грузинскую
- министр по особым поручениям Малхаз Ка-
кабадзе.

После завершения встречи Малхаз Кака-
бадзе заявил, что «прошедшая встреча сви-
детельствует о сближении позиции сторон по
вопросам гарантий безопасности в зоне кон-
фликта». Он сказал: «На встрече состоялась
сверка позиций сторон по данному вопросу,
уверен, что рано или поздно будут достигнуты
результаты». По словам министра, «стороны
решили привлечь международное сообще-
ство к выработке гарантий безопасности и с
этой целью в апреле с.г. в Женеве в центре
политологических исследований состоится
грузино-абхазская встреча». Какабадзе отме-
тил, что «международные эксперты дадут кон-
кретные рекомендации по данному вопросу».

Сергей Шамба отметил, что встреча в Тби-
лиси «является первым важным и обнадежи-
вающим шагом по выработке гарантий безо-
пасности и восстановления доверия между
сторонами». По его словам, «в позициях гру-

В ТБИЛИСИ СОСТОЯЛАСЬ ГРУЗИНО-АБХАЗСКАЯ ВСТРЕЧА ПО ГАРАНТИЯМ БЕЗОПАСНОСТИ
зинской и абхазской сторон есть как сходство,
так и разногласия, над преодолением которых
необходима дальнейшая работа». Шамба на-
звал «важной» готовность сторон привлечь
международных экспертов к выработке меха-
низмов и гарантий безопасности в зоне кон-
фликта.

***
Владислав Ардзинба не будет баллотиро-

ваться на пост «президента» самопровозгла-
шенной абхазской республики. Находивший-
ся в Тбилиси помощник Владислава Ардзин-
ба Астамур Тания сказал десятого февраля
журналистам: «В соответствии с Конституци-
ей Абхазии, один и тот же человек не имеет
право более двух раз занимать пост прези-
дента, поэтому Ардзинба не будет баллотиро-
ваться на этот пост» (Ардзинба с декабря 1990
г. был председателем Верховного Совета Аб-
хазии, в ноябре 1994 г. абхазский парламент
«избрал» его «президентом», в 1999 г. он побе-
дил на безальтернативных выборах-прим.Са-
кинформи). Тания отметил, что выборы в Аб-
хазии состоятся в октябре с.г., «конкретная
дата выборов будет объявлена в июле».

На вопрос: «Как в Абхазии относятся к же-
ланию руководителя абхазской диаспоры в
США Инала Казана баллотироваться на пост
«президента»?» Тания ответил: «В Сухуми ник-
то всерьез не рассматривает Инала Казана в
качестве претендента на пост «президента»
Абхазии». В 90-х годах гражданин США И.Ка-
зан считался неофициальным представите-

лем В.Ардзинба в США. Пять лет назад
он сам ушел с этого поста, начав крити-
ковать различные аспекты политики ны-
нешнего сухумского руководства и пред-
лагая грузинским и абхазским полити-
кам разные варианты урегулирования
конфликта.

Т.н. «министр иностранных дел» само-
провозглашенной республики Сергей
Шамба заявил, что «пока в Абхазии ник-
то не заявлял о намерении баллотиро-
ваться на пост президента». На брифин-
ге в Тбилиси он сказал: «У нас еще не
началась предвыборная компания, выбо-
ры состоятся в октябре с.г.». На вопрос:
«Вас лично считают одним из кандида-
тов на этот пост, вы будете баллотиро-
ваться?» Шамба сказал: «Я пока не при-
нял решение по этому вопросу».

По данным абхазских СМИ, кандида-
тами на пост «президента» считаются
экс-министр иностранных дел Леонид
Лакербая, бывший министр внутренних
дел Александр Анкваб, бывший мэр Су-
хуми Нодар Хашба и другие. Следует от-
метить, что ни центральные власти Гру-
зии, ни одна страна мира и ни одна меж-
дународная организация не признают
пост «президента» Абхазии и соответ-
ственно президентские выборы, считая,
что «до возвращения туда беженцев не-
целесообразно проведение подобных
выборов».

Сакинформи

Министр по чрезвычайным делам Грузии Давид Какабадзе , уполномоченный ООН на Юж-
ном Кавказе Хайди Таглиавини , Сергей Шамба , министр иностранных дел непризнанной рес-
публики Абхазия во время переговоров.





 

От реальности к истине

ЗЕМЛЯ УТОМЛЯЕТ ЛЮДЕЙ...
И ЗЕМЛЯ ДАЕТ ПОКОЙ...

Джемал РАТИАНИ

Мой дядя, бывший офицер Российской
царской армии, кавалер множества орде-
нов, врач-терапевт вернулся в 1947 году из
ссылки, где ему приходилось быть и хи-
рургом и, как он сам говорил, доводилось
делать операции пилой.

Сослали его в 1937 году по обвинению в
отравлении воды в колодцах и уничтоже-
нии таким образом односельчан.

В 1949 году дядя построил в Хони дом и в
один прекрасный день, когда я играл во дво-
ре, мама позвала меня на балкон, где вос-
седали на скамье две женщины, как оказа-
лось в дальнейшем, сестры. Об одной из
них мама сказала, что с этого дня она ста-
нет моей тётей, то есть дядя женится. В том
же 1949 году он заложил по левую сторону
от дома, то есть поближе к сердцу, фрукто-
вый сад,  огородив его кругом трефомятой и лавром. За несколько лет сад стал
подлинным Эдемом, где осенью сверкала золотом айва – люблю желтый цвет, росли
также яблони, груши, инжир, королёк, грецкий орех, черешня, вишня, юнеба,.. мно-
жество цветов, в том числе кусты белой хризантемы. «Отцвели уж давно хризанте-
мы в саду», - частенько мурлыкал дядя, но, должен сказать, что нередко здесь мож-
но было услышать и шипение змей. Адам и Ева, если не иметь в виду дядю и его
супругу, в этом саду не появлялись. Думаю, что сад дядя любил больше жизни и
возился в нём с утра до вечера. Да, он построил в саду и маленький бассейн.

Однажды дядя попросил меня, когда повзрослею, написать об этом саде и
его садовнике. Я засмеялся и тогда ничего не ответил, а вот теперь начну, пожа-
луй, рассказ.

Всем и всему в этом
мире есть своё время и
место. И всё может про-
изойти в любую секунду или
минуту, точнее, в одну се-
кунду, и когда говорят, что
годы для истории ничто,
должно быть, это неправда.

* * *
Любая смерть – переход

в иное измерение, а изме-
рений в мире неисчисли-
мое множество и движение
каждого – это движение мо-
лекул. Значит, пока движу-
щиеся в мире молекулы,
состоящие из атомов, не
кончатся, то есть, не изно-
сятся, смерть и жизнь бу-
дут существовать вечно в
любом измерении. Это так.

* * *
- Уже и умирать неохота,

- сказал однажды Джемал
Ратиани, и я понял, что Ра-
тиани не против Ратиани.

* * *
С течением времени

наши молитвы и песнопе-
ния постоянно изменяются.
Бывают и случаи их смеше-
ния, в результате чего они
становятся непонятными
людям, и всё из-за безрас-
судства людей становится с
ног на голову.

* * *
Если кормчий негод-

ный, корабль когда-нибудь
обязательно затонет. Яр-
кий тому пример – гибель
«Титаника».

* * *
Если когда-нибудь люди

спросят меня, почему я ни-
когда не спешил предста-
виться им, отвечу: «Покажи-
те своё подлинное лицо, а я
покажу себя». Вдумавшись
в ответ, можно понять, что
слово «подлинное» несёт
здесь огромную нагрузку и

эта номинация мне никогда
не требуется, поскольку я
сам являюсь составителем
всему «подлинному».

* * *
Скажу также, что, если

опять-таки когда-нибудь
меня спросят, кого из гру-
зин я ценю выше всего и с
кем бы рядом поставил са-
мого себя, отвечу с закры-
тыми глазами: Сталина и со
Сталиным. А ведь какой хо-
роший получился бы тан-
дем – он - политик и я – твор-
ческий деятель.

* * *
Каждый грузин даже во

сне должен помнить, что
он грузин, а его принад-
лежность к грузинской на-
ции должна проявиться в
том, что он хотя бы раз в
жизни обязательно сотво-
рит добро, это укрепит его
веру в Бога.

* * *
Довольно давно я издал

книгу «Разговор с грузинс-
кой нацией». Скажу только,
что эта книга возвысит каж-
дого грузина перед предста-
вителями других националь-
ностей и, благодаря этой
книге, Грузия станет одной
из величайших стран среди
других, поскольку величина
и величие определяются не
только размером террито-
рии и численностью людей,
но и мышлением, которого
моей стране действительно
не занимать.

* * *
Называя себя неверую-

щим, человек утверждает,
что вера существует, а,
если существует вера, то
существует и Бог, а коли Бог
существует, поверьте, су-
ществует и будет существо-
вать написанное нами, по-
скольку создано его веле-
нием и его же именем ос-
вящено.

* * *
«Не испачкавшись са-

мому, никогда не выта-
щить из грязи провалив-
шегося в неё человека».
Вступив в грязь, обяза-
тельно испачкаешься и
тогда считай, что уже вы-
тащил из грязи попавшего
в неё человека, поскольку
уже испачкался сам, т.е.
вы уже оба «очистились».

* * *
Нередко я размышлял о

том, почему, если Бог на
небесах, люди возводят
церкви на земле, и теперь
понял, что Богу нужно
уединение, но зачем в
церкви священник, не по-
нимаю и сейчас.

* * *
Кто-то считает, что моя

работа - это времяпрепро-
вождение. Смешно. Разве
может работа развлечь
человека? Думаю, нет!
Она только мучает, муче-

ния дают положительный
заряд стране и народу.

* * *
Весной, когда цветут пло-

довые деревья, над цветами
кружат пчёлы, извлекая из
них наисладчайший сок. Я
нередко размышлял о том,
неужели жизненная миссия
пчелы заключается лишь в
приготовлении мёда и счи-
тал, что это не так. Сейчас же
хочу дать ответ, который про-
льёт свет на это, и на многое
другое, что объяснять при-
дется уже вам самим.

Ветви питают каждый
цветок сладостью, которую
берут из ствола, а тот, в
свою очередь, из корней,
корни – из земли и т.д. Ра-
зумеется, не следует забы-
вать о солнце и воде. Не будь
этих процессов, осуществ-
ляемых в нашем случае с
помощью пчёл, поверьте,
плодов из цветов не полу-
чить, поскольку в результа-
те насыщения излишней
сладостью, вернее, перена-
сыщения, корни не могли
бы по стволам подавать вет-
вям и цветам соответству-
ющие вещества и дерево
высохло бы. Так что, оказы-
вается, в нашем случае
пчела – элексир жизни для
дерева, и её миссия заклю-
чается в пробуждении и за-
тем развитии плода до пол-
ной зрелости продукта.

* * *
Говорят, плач и смех –

братья, кто из них который,
одному Богу известно.

Я слышал, что за хоро-
шей работой и усердием
всегда последует награда,
но, хотя их у меня в избыт-
ке, а если еще дадут, то
брать не намерен, по-
скольку награды – это бре-
мя и ничего более.

* * *
Если своевременно не

прислушаться к голосу ра-
зума, получится, что ты-че-
ловек неумный.

* * *
Люди богатые обычно с

телеэкрана кичатся своими
трудностями, человек бед-
ный же... Впрочем, что
бедному делать на телеви-
дении, но даже окажись на
экране, он не будет гово-
рить о материальных зат-
руднениях, поскольку хоро-
шо знает невыразимые тя-
готы бедности.

* * *
Сыновья и дочери ма-

ленькой страны, родивши-
еся в большой стране, все-
гда знают её язык. А родив-
шиеся в маленькой стране
дети большой страны не
считают это обязатель-
ным. Вот в чём выражает-
ся равноправие большой и
маленькой страны.

* * *
Господь вложил в челове-

ка душу для того, чтобы по-
стоянно учить, а ученье – это
проводимые Богом уроки. И
они сопровождают челове-
ка, как уже говорилось выше,
до самой смерти. Здесь мо-
жет возникнуть вопрос: за-
чем учить человека до старо-
сти? Нужно, даже обязатель-
но, поскольку уроки настав-
ника никогда не повторяют-
ся, а мы до конца жизни что-
то изучаем, так что человек
перед смертью повторяет,
что уходит из жизни, все же
ничего не зная.

* * *
Я нередко думал о том,

почему люди старятся при
жизни и пришел к выводу,
что стихия управляет жиз-
нью людей. Не распавшись
на части, зерна, которыми
засевается поле, не прора-
стут, и никакая сила не мо-
жет быть восстановлена,
если её не покрыть прочным
одеянием. Яркий тому при-
мер – расположение ато-
мов в молекулах, значит,
каждое посеянное зерныш-
ко сначала должно быть раз-
рушено на частички, а уже

потом оно прорастет как
единое целое. И поле обяза-
тельно заколышется.

* * *
Наша семья была музы-

кальной. Отец играл у Андриа
Карашвили, мама претендо-
вала на сольное пение в опе-
ре, брат был гурманом клас-
сической музыки, я вообще
очень любил её. И вот однаж-
ды мне пришла в голову
мысль, что, когда мы все по-
кинем этот мир, то не останет-
ся никаких плодов от нашего
участия в этой сфере дея-
тельности. И я понял, что в
жизни нужны и такие люди, как
мы, ибо это средство равно-
весия между массой и осталь-
ными живыми существами.
Речь идет об интеллигентах.
По правде говоря, я и сейчас
путаю, какому композитору
принадлежит та или иная опе-
ра: «Женитьба Фигаро», «Се-
вильский цирюльник», «Сель-
ская честь», «Паяцы». Впро-
чем, относительно «Паяцев»
грешу. Знаю, это Леонкавалло.

* * *
Слышал, что царь Давид

осознавал неизбежность
своей смерти и, переживая
это испытание, создавал
свои псалмы. Меня, напри-
мер, не оставляет постоян-
ная мысль о жизни, и, веро-
ятно, поэтому я всё создаю
свои «капли».

* * *
Добившись какого-то успе-

ха, люди желают друг другу
ещё больших успехов и того
же самого творческим деяте-
лям, тем самым, по-моему,
сознательно или бессозна-
тельно (инстинктивно), подав-
ляют друг друга. И, если кто-то
желает вам ещё больших ус-
пехов, учитывая уже создан-
ное вами, знайте, он таким об-
разом проклинает вас.

* * *
Я не раз говорил о добре

и не только говорил, но и
творил его, разумеется, по

возможности. Разве каж-
дый великий человек из
книг не учит нас добру?
Если не творить добро, то
не будет обновления жизни
новой силой и, вероятно,
никогда не появится еще
большая питающая её
сила. Поверьте, это так.

* * *
Как видите, у нашего рас-

сказа вроде бы есть герой
и в то же время его нет. На-
звание «От реальности к
истине» выбрано совер-
шенно сознательно. Реаль-
ность в том, что мой дядя
вернулся из ссылки, реаль-
ность в том, что он завёл
семью, реальность в том,
что он заложил сад, реаль-
ность в том, что у него был
особый подход к этому саду
и своеобразные взгляды на
него. Реально и то, что он
просил написать об этом
саде меня, человека, кото-
рый и представить не мог,
что когда-нибудь возьмёт в
руки перо. Разве нет дей-
ствительно таких садов в
каждом уголке земного
шара? Хотя в них могут про-
израстать совершенно дру-
гие фрукты. Реально и то,
что для разведения подоб-
ных садов требуется боль-
шой труд. Реально, что у
каждого такого сада свои
Адам и Ева, в нашем случае
– мой дядя и его супруга. И
каждый такой сад рождает-
ся в микромире, т.е., полу-
чается, что мир представля-
ет собой один большой сад
и назван он, как мы знаем
из Библии, Эдемом. Вот мы
и пришли от реальности к
тому, к чему хотели придти,
- к истине.

Я предпослал этому рас-
сказу эпиграф: «Земля
утомляет и земля дает по-
кой». Это абсолютная исти-
на, поскольку сегодня нет в
живых ни моего дяди, ни
его супруги, ни моей мате-
ри, ни моего отца, ни моего
брата и настанет день, ког-
да не будет и меня.

СТИЛЬ… ОТ АВТО ЦКВИТИНИДЗЕ
Было время, когда в Гру-

зии, да и во всем Советском
Союзе, моде не придавалось
должного значения. Таков
был стиль жизни советских
граждан. Но при этом многих
стиль этот не устраивал. Од-
ним из них был ныне извест-
ный в Грузии дизайнер Авто
Цквитинидзе.

- Я видел, что даже состоя-
тельные люди того времени
не одевались мод?о и со вку-
сом. И считал это неприемле-
мым. Я был еще мальчишкой,
когда начал перекраивать
вещи отца. В то же время ри-
совал эскизы одежды везде –
в школьных тетрадках, даже
в дневнике. Поступил в Ака-
демию художеств, но теория
мне ничего не дала. Я считаю,
что академия может дать хо-
рошего художника, но моде-
льер – это, прежде всего, хо-
роший вкус и «чутьё». Самое
главное для кутюрье - каче-
ство материала и соотноше-
ние отдельных деталей. Важ-
но не делать то, что не в
моде. Существуют опреде-
ленные тенденции в мире
высокой моды, которых нуж-
но придерживаться, внося
элемент индивидуальности.

- Что имеется в виду?
- Например, на данный мо-

мент в моде бархат и атлас,
но в совершенно новой ин-
терпретации. Мы привыкли
видеть сшитые из этих мате-
риалов вечерние туалеты,
сейчас же профессионалы
предлагают вниманию потре-
бителей ежедневные, прак-
тичные модели, отделанные
спортивными деталями. И
это тоже атлас и бархат. В
этом сезоне модны тёмные
цвета и оттенки – черные, се-
рые и коричневые.

Можно создать эксклюзив,
используя детали забытой
моды.

То есть всё возвращается,
только в новом облике.

- Какой же стиль диктует
мода?

- К примеру, в моде чёрный
бархатный пиджак с наклад-
ными карманами. Его можно
одеть на вечеринку, но со
стертыми голубыми джинса-
ми, и все это под кеды, крос-
совки. И это вовсе не являет-
ся стилем «Гранж», как неко-
торые считают.

Если посмотреть работы
Вивьен Иствуд, то это абсо-
лютно свободные вещи, кон-

трастные цвета – фиолето-
вый с розовым, на первый
взгляд, несовместимые цве-
та. У Тома Форда в этом сезо-
не всё чёрное. Но одно оста-
лось неизменным – сейчас в
моде всё. И вообще, кому что
подходит. Этот принцип ра-
ботает всегда. Лично от меня
не следует ждать чего-то оп-
ределённого, мои коллекции
всегда разные – и по стилю, и
по цветовой гамме.

- В Грузии вы пользуетесь
успехом. Котируетесь ли вы
за границей?

- Есть мой  магазин в Ба-
ден – Бадене. В московском
бутике «МАРКЕС» продаются
мои вещи, а также и в «Кро-
кус – сити». Поступил заказ на
новую коллекцию.

В последнем номере жур-
нала «ELLE» обо мне написа-
ли, что «Авто Цквитинидзе –
открытие недели. Дизайнер
яркий, как в Грузии, так и за ее
пределами».

После Недели высокой
моды «Russian fashion week»,
которая проходила в Москве,
взят эксклюзив на мою зим-
нюю коллекцию. Есть новые
байеры, заинтересованные в
том, чтобы вынести мое имя

на российский рынок.
- Трудно ли завоевать этот

рынок?
- Очень трудно. Но Россия

большая страна, где всегда
радушно принимают талант-
ливых людей.

- С кем из дизайнеров вы
сотрудничаете?

- В мире высокой моды у
меня много друзей - профес-
сионалов. Но совместно с
ними я ничего не делаю. Во
всяком случае, пока я этого не

хочу. Я считаю, что в Гру-
зии работают только
два дизайнера. Это
Мака Асатиани и Авто
Цквитинидзе. Мака
очень приятный в обще-
нии человек, мы с ней
большие друзья. Я все-
гда присутствую на ее
показах моды, а она –
особый гость на моих
дефиле.

Я присутствую на
всех показах, проходя-
щих в нашей стране,
если они организованы
на достаточно профес-
сиональном уровне.
Главное, чтобы  моло-
дой дизайнер был та-
лантливым. Посещать
показы, которые устра-
иваются только ради са-
мого показа, считаю не-
приемлемым.

Для такой маленькой
страны, как Грузия, два
крупных дизайнера это

немало. Но это вовсе не оз-
начает, что новые имена и
новые таланты не найдут сво-
его места на рынке Грузии.

-Есть ли у вас сеть магази-
нов в нашей стране?

- Есть клиенты, которые

одеваются только у Маки Аса-
тиани, а есть люди, отдающие
предпочтение одежде с мар-
кой «Авто Цквитинидзе».

В Тбилиси у меня только
один магазин. Потому что не
имеет смысла в Грузии откры-
вать несколько. Это вовсе не
связано с низким уровнем
жизни в стране. Все знают ме-
стонахождение моего мага-
зина. Знают, что коллекция
одежды всегда обновляется
по сезону. В магазине всегда
представлены две линии
одежды. Это спортивная, бо-
лее дешевая и доступная по
цене. И вторая линия - одеж-
да в единственном экземпля-
ре. А есть индивидуальная
линия, то есть модели сшиты
на заказ для определенных
клиентов, шоу-программ. Те
вещи, которые делаются на
заказ, ни в коем случае не вы-
ставляются в бутике.

- Можете назвать индиви-
дуальных заказчиков?

- Все они известные лич-
ности – звезды эстрады, шоу-
бизнеса, политики.

- Какая коллекция пред-
ставлена в вашем магазине
сегодня?

- В бутике должны прода-

ваться те вещи, которые нуж-
ны. Именно сейчас по сезону,
по ежедневному спросу. Я не
нуждаюсь в рекламе. Моя
реклама – это люди, которые
носят одежду с моим именем.
Достаточно того, что я каждый
день имею приглашения на
различные телеканалы, где
«Авто Цквитинидзе» предос-
тавляет одежду ведущим. Это
и есть реклама. Это так назы-
ваемая PR-кампания. За грани-
цей, если контракт, скажем с
PRADA, а клиент вдруг оденет
что-то от Дольче – Габбана,
возникает крупный скандал с
финансовым возмещением
ущерба компании. У нас такая
система, к сожалению, пока не
действует.

- Существует мнение, что
мужчина консервативен в
одежде, а женщина консер-
вативна во всем, кроме одеж-
ды. Это соответствует дей-
ствительности?

- Опять же, что кому под-
ходит. Могу утверждать толь-
ко одно - в Грузии люди любят
красиво одеваться. Это от-
крывает широкие горизонты
для кутюрье.

Александр ЧАНТУРИЯ

У  «АФИНЫ» МНОГО ДЕЛ
Шестой год  ведет свою деятельность Союз гречес-

ких женщин Грузии  «Афина». За пройденный период
он стал  помощником и советчиком для женщин  более
чем из 400 греческих семей. Эта  общественная
 организация   проводит благотворительные  и культур-
ные мероприятия, отправляет на учебу и профессио-
нальную подготовку в Грецию  детей из многодетных и
малообеспеченных семей. О  деятельности этой орга-
низации, ее задачах и перспективах  корреспонденты
«СГ» беседуют с руководителем союза  «Афина» Лари-
сой Гуровановой – Бахтадзе.

-Чем  было продиктова-
но создание именно женс-
кого греческого общества
в Грузии?

- Дело в том, что затяжной
кризис,  значительно ухуд-
шивший положение пред-
ставителей всех националь-
ностей, проживающих в Гру-
зии, особенно неблагопри-
ятно отразился на женской
части населения страны, так
как женщинам наряду со
своими привычными до-
машними  делами  нередко
приходится  решать также
задачи материального обес-
печения семьи. В этих слож-
нейших условиях бытовой  и

социальной неустроенности
нельзя оставлять людей на-
едине со своей бедой, слож-
нейшими семейными про-
блемами, тем более  жен-
щин,  положение которых в
силу разных причин и тра-
диций   гораздо  труднее,
чем у  мужчин. Тогда как  они
наравне с мужчинами дол-
жны принимать участие в
общественной  и политичес-
кой жизни, иметь условия
для проявления гражданс-
кой активности. Вот и реши-
ла  инициативная группа
ориентировать в сложив-
шейся ситуации нашу орга-
низацию  именно на женс-

кую часть греческого насе-
ления Грузии. Хотя сам этот
факт  и направленность бла-
готворительной работы, ес-
тественно,  не может носить
исключительно выбороч-
ный характер как по отноше-
нию к женщинам, так и их
национальной  принадлеж-
ности. Мы стремимся по-
мочь всем, кто к нам обра-
щается или попадает в поле
нашего внимания, посколь-
ку в полной мере, несмотря
на  самые тесные связи с
Грецией, мы являемся граж-
данами Грузии.

Примечательная деталь.
При нашем союзе создана
инициативная группа из 10
человек,  занимающаяся
исключительно вопросами
пропаганды знаний о правах
человека и укрепления соци-
альной роли женщин, детс-
кого движения. Целью этой
программы является  дове-
дение всех этих сведений до
указанных категорий сооте-
чественников по месту их

проживания, систематичес-
кая информированность о
предпринятых шагах в этом
направлении всеми  ветвя-
ми власти и общественны-
ми организациями. Вместе
с тем наш  союз  по мере сил
оказывал и оказывает под-
держку конкретным жерт-
вам нарушений прав чело-
века. Надеемся, что новыми
властями, молодым и энер-
гичным президентом будут
предприняты действенные
меры, чтобы число этих про-
тивоправных действий было
сведено до минимума.

- Какие из проведенных
вами мероприятий, по ваше-
му мнению,    необходимо
вспомнить  сегодня?

- Прежде всего -  помощь
фольклорному ансамблю
«Ники». Наши  исполните-
ли сумели успешно проде-
монстрировать свое ис-
кусство в Испании. Это
было большое событие для
всей нашей общины, о ко-
тором потом долго говори-

ли. Но начинали мы свою
работу с повседневной
помощи малообеспечен-
ным и многодетным семь-
ям. С целью их «разгруз-
ки»  была достигнута дого-
воренность с духовным
лицом  церкви  святой Фо-
тинии  в Греции отцом До-
мианосом о помощи в вос-
питании  30 детей. Предста-
вители нашей общины еже-
годно  на месте  знакомят-
ся с тем, как идут дела у
наших посланцев, чему
они научились и скоро ли
приступят к самостоя-
тельной жизни. Отмечу,
что две девочки из этого
«потока» в текущем году
уже готовятся к поступле-
нию в медицинский инсти-
тут.

В проведении мероприя-
тий нам самую активную по-
мощь оказывает Федерация
греческих общин и лично ее
руководитель Кирияк Иор-
данов.

Следующая благотвори-

тельная акция –  посещение
Тбилисской женской коло-
нии, доставка заключенным-
женщинам  продуктов пита-
ния, носильных вещей и т. д.
Отмечу, что помощь была
оказана  им  независимо от
национальной принадлеж-
ности.

Союз помогает  и  мало-
обеспеченным семьям,
правда, из-за отсутствия до-
статочного  финансирования
не в тех масштабах, в  кото-
рых хотелось бы, но  в перс-
пективе, думаю, что  помощь
значительно возрастет. В
этом плане  следует  отметить
и  большую благотворитель-
ную миссию, которую выпол-
няет практически ежегодно
наша соотечественница из
Великобритании   Рода   Па-
паникалау. Одна из ее акций
была направлена на улучше-
ние бытовых условий Код-
жорского детского дома. В
марте нынешнего года госпо-
жа Папаникалау приедет в
Грузию  в очередной раз. Гу-

манитарная помощь будет
оказана, в частности,   боль-
ным для  проведения опера-
ций и т. д. Наша  работа ве-
дется в тесном контакте с Фе-
дерацией греческих союзов
Грузии, Министерством ино-
странных дел Греции, а также
посольством. Особо  зани-
маемся мы вопросами обра-
зования молодежи и ее от-
правки на учебу    в Грецию.
Предварительно кандидаты
проходят специальную  6-7
месячную подготовку на кур-
сах по обучению греческому
языку. Задача заключается
в том, чтобы они еще дома, в
Грузии,  получили соответ-
ствующую  начальную подго-
товку, предоставляющую
возможность  в дальнейшем
без проблем заниматься
избранной специальностью.

- В  положении о  женской
общественной организации
записано, что она непосред-
ственно занимается  вопро-
сами  занятости своих подо-
печных…

- Это  наиболее сложный
вопрос, тем более в услови-
ях безработицы и  при не-
развитом малом и среднем
бизнесе в стране. Однако по
мере сил мы предпринима-
ем определенные меры, со-
действуем в трудоустрой-
стве  молодежи. А также
оказываем помощь  отдель-
ным лицам,  пожелавшим
заняться малым бизнесом.
Тем не менее объемы этой
работы пока весьма незна-
чительны и требуют соот-
ветствующей централизо-
ванной поддержки, кредит-
ных  ресурсов.

Наш союз, выдержав ис-
пытание временем и сфор-
мировавшись организаци-
онно, должен поднять свою
работу на новую  ступень от-
ношений, отвечающих тре-
бованиям времени,  пере-
менам и  новым реалиям на-
шей жизни.

Марика КАЛАНДАДЗЕ
Юрий   ГВИНДАДЗЕ



 

 

Глас народа
«Что вы считаете

первостепенной задачей
Кабинета министров

Грузии?»
 С таким вопросом коррес-

пондент «СГ» Александр ЧАНТУ-
РИЯ обратился к жителям сто-
лицы.

Владимир БРИКАЛОВ,
директор магазина

сувениров:
- Преж-

де всего,
п о д ъе м
экономи-
ки. А ина-
че у нас
ничего не
получит-
ся. Это
базовая
пробле -
ма. Ак-
цент надо
сделать
на разви-
тии ту-

ризма, зоны курортов, и есте-
ственно, виноделии. Вот три
«кита», на которых можно «про-
двинуть» экономику.

Лика МАЙСУРАДЗЕ,
референт-переводчик:
- Необ-

х о д и м о
о б е с п е -
чить лю-
дей рабо-
той. Обра-
тить вни-
мание на
с о ц и -
альные ус-
ловия. Но,
повторяю,
первосте-
пенная задача – это рабочие
места для рядовых граждан.

Зураб ГОГОШВИЛИ,
режиссер:

-  Н е
мо гу от-
ветить на
ваш воп-
р о с .
Э т и м
д о л ж н ы
з а н и -
м а т ь с я
п о л и т и -
ки. А ря-
д о в ы е

граждане не обязаны «увя-
зать» в политических иг-
рах, дебатах и спорах.

Немо БУРЧУЛАДЗЕ,
заместитель председателя

Союза национального
согласия:

- Отве-
т и т ь
о ч е н ь
труд но,
п о т о м у
что пре-
ж н я я
власть ,
если ее
м о ж н о
так на-
звать, ос-
тавила в
наслед -
с т в о
столько проблем, что сложно
определить, какую из них
надо решать в первую очередь
и с какой именно сферы начи-
нать. Развитием одной какой-
либо отрасли экономику стра-
ны никак не поднять. Это гло-
бальная проблема. Я всегда ут-
верждал, что в Грузии не мо-
жет быть проблем, связанных
с энергетикой или с зарплата-
ми. Это не проблемы, а по-
следствия одной большой
проблемы – государство не
имело хозяина. Теперь необхо-
димо поднимать все сразу, а не
по отдельности. Только тогда
можно будет поставить стра-
ну на ноги. В противном слу-
чае мы так и останемся стоять
на коленях.

Ольга ЦУРЦУМИЯ,
танцовщица:

-  В
двух  –
т р е х
словах,
к о н е ч -
но ,  н е
с к а -
жешь, с
чего кон-
к р ет н о
необхо-
димо на-
ч а т ь
свою де-
я т е л ь -
н о с т ь
Кабине-

ту министров. Но главное –
правительство должно знать
все проблемы, существую-
щие в стране, а их у нас мно-
жество. Из окон служебных
кабинетов и автомобилей
многого не увидишь и не уз-
наешь. Надо знакомиться с
проблемами изнутри, и тог-
да решение многих острых
вопросов продвинется впе-
ред.

Успешная борьба с преступностью
невозможна без качественного научно-
теоретического обеспечения. Свой ве-
сомый вклад в решение этой важней-
шей задачи вносит изданный недавно
труд заведующего кафедрой уголовно-
го процесса и криминалистики Тбилис-
ского государственного университета
им. Иванэ Джавахишвили, профессо-
ра Шота Папиашвили “Методика рас-
крытия служебных и транспортных пре-
ступлений”. Книга является новым сло-
вом в отечественной юридической на-
уке и представляет особую ценность.
Автор выбрал актуальную для совре-
менности тематику и представил ком-
плексные аспекты борьбы с данными
преступлениями – уголовно-правовые,
криминалистические, криминологи-
ческие и т.д.

В первой части книги рассмотрены
сущность и значение борьбы со служеб-
ными преступлениями, дается их клас-
сификация и анализируется проблема
квалификации служебных преступле-
ний.

В связи с создавшимся в стране по-
ложением особую ценность представ-
ляют подробные рассуждения автора о
понятии и сущности коррупции, особое

НОВОЕ СЛОВО В ЮРИДИЧЕСКОЙ ЛИТЕРАТУРЕ
внимание уделяется теоре-
тическим и практическим
вопросам борьбы против
взяточничества.

Слово «коррупция» - латин-
ского происхождения и озна-
чает “подкуп”. Исходя из это-
го, пишет автор, оно всегда
подразумевало взяточниче-
ство, т.е. подкуп должностных
(служащих) лиц, но у нас оно
приобрело более весомую
нагрузку: некоторые юристы
относят к коррупции любые
корыстные преступления. В
этом случае все преступле-
ния, предусмотренные Уго-
ловным кодексом, можно
разделить на две группы:
коррупционные (под которы-
ми подразумеваются все ко-
рыстные преступления) и
преступления некоррупцион-
ного вида (совершенные по
другим мотивам), что, по
мнению автора, является не-
правильным. Такое широкое
трактование понятия “кор-
рупция” имеет отрицатель-
ную сторону, ибо искусствен-

но повышается количество лиц, осуж-
денных за непредусмотренные уголов-
ным законодательством “коррупцион-
ные” преступления.

Между тем, пишет Шота Папиашви-
ли, естественно, возникает вопрос:
если слово “коррупция” включает в себя
все экономические и должностные пре-
ступления, тогда для чего нужны столь
многочисленные статьи УК, в частно-
сти, ст. 177-221, 332-342? Не лучше ли
будет предусмотреть в УК отдельным,
независимым видом преступления -
“подкуп должностного лица” или внести
в статью получение взятки как одно из
отягчающих обстоятельств при  подку-
пе служащего (должностного) лица. Тем
более что в некоторых странах подкуп
должностного лица регламентируется
не  только как отдельный вид преступ-
ного деяния, но признается наказуемым
и само подстрекательство к подкупу дол-
жностных (служебных) лиц.

Разъяснение механизма соверше-
ния таких преступных деяний, как взя-
точничество, служебный подлог и при-
нятие подарка, имеет значение не толь-
ко для правильного понимания состава
преступления, но и для правильного
проведения следствия.

Во второй части книги на уровне со-
временных требований рассмотрены
такие виды транспортных преступле-
ний, как некачественный ремонт транс-
портных средств и выпуск в эксплуата-
цию технически неисправного транс-
порта, приведение транспортного сред-
ства в непригодность для эксплуатации,
оставление капитаном в опасности суд-
на, нарушение международных правил
полета, нарушения правил безопасно-
го движения транспорта, самовольная
остановка поезда, нарушение правил
безопасности строительства, эксплуа-
тации или ремонта магистрального тру-
бопровода, дается техника и методика
раскрытия и следствия и наиболее важ-
ные проблемы предотвращения данных
преступлений.

Труд Шота Папиашвили рекомендо-
ван к изданию функционирующей при
Генеральной прокуратуре базовой ка-
федрой уголовного процесса и крими-
налистики ТГУ и призван оказать по-
мощь студентам, молодым ученым и
практическим работникам, интересую-
щимся вопросами служебных и транс-
портных преступлений.

Артем ЦАТУРОВ

В Тбилисской мэрии состоялась
пресс-конференция, которую вели
представители неправительствен-
ных организаций Грузии. Тема - не-
законное присвоение земель в
Цхнети и Парке Победы.

Неправительственные организа-
ции совместно с Михаилом Саакаш-
вили уже четыре года работают над
этой проблемой, но до последнего
времени все их старания были
тщетны.

По словам представителя непра-
вительственной организации
«Справедливая Грузия» Лейлы Гап-
риндашвили, в Багеби ситуация

СИТУАЦИЯ НАКАЛЯЕТСЯ
просто катастрофическая: сотни
гектаров проданы высокопоставлен-
ным чиновникам и различным
фирмам.

Например, в парке Ваке около
трех тысяч квадратных метров зем-
ли принадлежат Нугзару Шевард-
надзе. И нелишне напомнить, при-
своение земель, кроме всего про-
чего, запрещено Законодатель-
ством Грузии.

На пресс-конференции были проде-
монстрированы фотоснимки присво-
енных земельных участков и террито-
рии, куда строительство фешенебель-
ных особняков еще не добралось.

Представители неправитель-
ственных организаций призвали
всех граждан Грузии оказать посиль-
ное содействие в борьбе с незакон-
ным присвоением земель.

«Мы выражаем полную поддерж-
ку правительству в борьбе за вос-
становление справедливости. Мы
располагаем всеми необходимыми
материалами для возбуждения уго-
ловных дел и обязательно переда-
дим их в прокуратуру», - заявила на
пресс-конференции Лейла Гаприн-
дашвили.

Гуга КАЗАРЯН

Акция, начатая представителями
транспортного  акционерного обще-
ства - водителями  маршрутных так-
си, может принять характер    всеоб-
щей забастовки. Она вызвана следу-
ющими обстоятельствами.   Несколь-
ко лет  назад  был проведен ведом-
ственный  тендер и многие водители
малогабаритных  маршрутных такси
получили возможность обслуживать
определенные  линии наряду с води-
телями обычных маршруток. Столь
недальновидный подход к транспорт-
ной проблеме обернулся  тем, что го-
родские трассы   перегружены марш-
рутными такси разного формата и
технических качеств, и  обеспечивать
безаварийное движение в городе ста-
новится все более  проблематичным.
И еще. В  результате  развернувшей-
ся конкурентной борьбы  многие  во-
дители  маршруток остались без ра-
боты и не могут трудоустроиться.

Водители маршрутных такси сегод-
ня требуют активного вмешательства
представителей властных структур в
урегулирование этого вопроса. Встре-

Транспорт

Д О ВО Л ЬН Ы Х   ПР О СТО  Н Е Т !

чу с ними они и  предлагают организо-
вать. Понятно, что на этой встрече про-
звучат острые вопросы, на которые
предстоит ответить высокопоставлен-
ным госчиновникам. Однако и без того

ясно, что  существовавшей
«гармонии» в  отношениях
между ведомством и води-
телями, пришел конец. С
одной стороны, серьезней-
шие  негативные тенденции
обозначились в самой от-
раслевой системе  обще-
ственного транспорта и, в
частности, маршрутных так-
си. С другой –  запущенные
экологические и обще-
ственные проблемы, свя-
занные с функционировани-
ем этого вида транспорта,
также не позволяют исполь-
зовать прежнюю модель от-
ношений.

Самое же главное, как
представляется, это то, что
соответствующими власт-
ными структурами, в том

числе и дорожной полицией, еще не
предприняты решительные револю-
ционные действия в связи с курсиро-
ванием на маршрутных линиях, во-
первых, нелицензированного транс-

порта, а, во-вторых, таких средств пе-
редвижения, которые по своим техни-
ческим данным и отсутствию доста-
точного комфорта вовсе не  пригодны
для перевоза пассажиров.

Тем более, что средняя плата за
проезд в маршрутном такси (50 тет-
ри) никак не соответствует имеюще-
муся уровню социальной обеспечен-
ности граждан страны.

В этой связи самое время задать-
ся вопросом, какому же городскому
транспорту в ближайшее время дол-
жен быть отдан приоритет в столице?
Учитывая высокую степень загрязне-
ния столичного   воздушного бассей-
на маршрутками при режиме их ра-
боты почти 16 часов в сутки  на огра-
ниченной территории, а также высо-
кую степень перегруженности улично-
го движения, приоритет должен быть
отдан,  судя по всему, вместительным
автобусам, электротранспорту и мет-
рополитену. Причем развитие под-
земного транспорта должно иметь
постоянный характер, а маршрутки
при этом должны служить лишь сред-

ством  дополнения и оптимизации ко-
нечных маршрутов  метро. Эта схема
развития взята на вооружение прак-
тически большинством  цивилизован-
ных городов мира, так что отечествен-
ный  приоритет маршруткам выгля-
дит сегодня самым настоящим анах-
ронизмом. И вместе с тем создает
тепличные условия определенным ве-
домствам и производственным груп-
пам. Тем более что внутриведомствен-
ные противоречия  в этой отрасли и
криминальный фон дают  о себе  знать
все в большей степени.

От    модели транспортного обслу-
живания, учитывающей в большей
степени ведомственные и личные ин-
тересы, стране  следует  переходить к
общепринятой   модели обществен-
ной целесообразности и  высокой  до-
ходности. Иных критериев для транс-
порта общественного пользования
быть не должно. При том, что людей,
довольных сложившейся системой
транспортных  отношений,  сегодня
просто нет.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

На днях в Тбилиси открылся Пер-
вый международный биеннале  пе-
регородчатой эмали. Его организа-
торы - «хозяйки» галереи  «Шар-
ден», искусствоведы  Майя Нозад-
зе, Ия Двали и Хатуна Чхеидзе. На
выставке представлены работы
грузинских и зарубежных авторов
- художников США, Японии, Изра-
иля, Испании.

 Идея  организации биеннале ро-
дилась два года назад - после ус-
пешного участия грузинских масте-
ров в международных выставках.
Ряд работ был отмечен наградами
на престижных конкурсах, которые
прошли в Испании, Японии. К при-
меру, Давид Чхеидзе  на междуна-
родном конкурсе в Японии получил

приз зрительских
симпатий за укра-
шение.

-  В Государ-
ственном музее
искусств  Грузии
хранятся старин-
ные произведе-
ния, выполненные
в технике перего-
родчатой эмали.
Они  датированы
VIII - XVIII веками.
Мы очень гордим-
ся этой уникаль-
ной коллекцией.  В
1997 году  впервые
организовали в
Тбилиси выставку
современных про-
изведений перего-
родчатой эмали -
тогда экспониро-
вались три худож-
ника: Заза Лодиа,
Сосо Алавидзе и
Кока Купрадзе.  С
этого все и нача-

лось, выставки стали регулярны-
ми. У нас много замечательных ху-
дожников, которые работают в этой
технике. Их произведения  стали
отправляться  за рубеж, там они
получали самую высокую оценку.
Вот мы и решили, что необходимо
провести в Тбилиси международ-
ную выставку, - рассказала Майя
Нозадзе. - Благо, у нас налажены
связи со многими организациями
США, Японии, Испании.

 В экспозиции  представлены в
основном работы грузинских авто-
ров, выполненные  в технике пере-
городчатой эмали - в отличие от
произведений иностранных масте-
ров: это другой вид эмали. Если в
Грузии в основном придерживают-

ся древних традиций, то за рубе-
жом работают в разной технике, эк-
спериментируют. К примеру, мно-
гие предпочитают эксперимен-
тальную технику американского ху-
дожника Фреда  Болла.

Посетители галереи «Шарден»
получили возможность полюбо-
ваться  ювелирными украшениями
необыкновенной красоты, декора-
тивными  композициями, изыскан-
ными сосудами, чашами,  шкатул-
ками  с инкрустациями.

 Привлекают внимание ра-
боты Зазы Лодиа, Пааты Паа-
ташвили, Давида Чхеидзе. Все
они стали обладателями пре-
мий на различных конкурсах.
Заза Лодиа был отмечен за
лучшую композицию, Паата
Пааташвили - за лучшее укра-
шение, Давид Чхеидзе  - луч-
ший дизайн. Подлинный ше-
девр - композиция Давида Чхе-
идзе под названием «Королев-
ская охота». Европейский сю-

жет находит вопло-
щение в гармонич-
ной цветовой гам-
ме. А его стройная
серебряная чаша,
оформленная эма-
лью,  может укра-
сить любую коллек-
цию.

 Необычны про-
изведения Ии Ги-
гошвили. Ее чаша
изумительной кра-
соты - эта работа
соединяет тради-
цию с современ-
ным дизайном -  по-
лучила приз на кон-
курсе в Барселоне.
Поражают изяще-
ством  украшения Вано
Годердзишвили, Михаи-
ла Цалкаламанидзе,
Зейнаб Анджапаридзе,
композиция Ники Цкипу-
ришвили, воспевающая
совершенство женского
тела.

Религиозная темати-
ка находит отражение в
творчестве Манучара
Окросцваридзе.

 Из произведений
иностранных авторов от-

мечу композиции испанской худож-
ницы Нурии Рибалта - это фанта-
зии с использованием в качестве
материала… компакт-диска, очаро-
вательную шкатулку японки Иоко
Иошимура, оригинальные, яркие
работы  американки Кей Виткоб.
Плоды дизайнерского поиска  - не-
большие композиции ее соотече-
ственницы художницы Натальи
Пинчук.

  Советую заглянуть в галерею
«Шарден» - не пожалеете.

Инна БЕЗИРГАНОВА



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Гость нашей рубрики - попу-
лярная в Грузии модель Лали
Тотикашвили. Успешное испол-
нение песни в дуэте с Тамуной
Амонашвили еще больше при-
бавило популярности извест-
ной модели.

- Лали, кому принадлежит
идея исполнить песню в дуэте
с Тамуной Амонашвили?

- Это совместная идея, но за-
писали мы ее по инициативе Та-
муны. Мы с ней давно знакомы
и ей хорошо были известны мои
музыкальные способности.

- Тебя не смущает твое но-
вое амплуа?

- Вообще-то нет. Пою я с дет-
ства, это не составило для
меня особого труда. Было очень
интересно работать.

- Тебе помогло в работе то,
что ты модель?

- К музыке это отношения не
имеет. Но профессия помогла
мне во время съемок клипа, так
как были  необходимы также
театральные способности.

- Не собираешься записать
еще один дуэт или подумать о
выступлении соло?

- В ближайшем будущем нет,
а потом возможно. Предложе-
ния были.

- Лали, как ты стала моде-
лью?

- Мне было 16 лет, когда я
обратилась в модельную сту-
дию. Тогда в Грузии не было
модельных агентств. Меня
приняли, вскоре  выпустили
на подиум. Так началась моя
карьера.

- Если пришлось бы выби-
рать между карьерой моде-
ли и певицы, что бы ты выб-
рала?

- Одно дело не может поме-
шать другому, и эти две про-
фессии можно совмещать.
Но если мне придется сде-
лать выбор,  то выбрала бы
карьеру модели.

- Насколько трудно быть
моделью в Грузии?

- В нашей стране сложные
условия для успешного разви-
тия модельного дела. Для это-
го необходимо хорошее фи-
нансирование. А у нас можно
только получить при соответ-
ствующей подготовке знания
и стать хорошей моделью.

- Не собираешься ли ты
продолжить карьеру модели
за пределами страны?

- У меня есть предложения.
В свое время меня не отпус-
тила моя семья, а сейчас я
уже и сама не хочу покидать
страну.

Ирма БЕНИДЗЕ

ШАРЛИЗ ТЕРОН
ПРОТИВ

СМЕРТНОЙ КАЗНИ
Голливудская звезда

Шарлиз Терон, считающая-
ся основной фавориткой
среди актрис, претендую-
щих на «Оскар» в номина-
ции «Лучшая женская
роль», выступила с резкой
критикой смертной казни
после состоявшейся нака-
нуне международной пре-
мьеры на Берлинском кино-
фестивале фильма
«Монстр», в котором она
играет женщину, казненную
за серию убийств.

«Я - против смертной каз-
ни, и работа над фильмом
на самом деле не изменила
моих убеждений», - сказала
Терон журналистам на Бер-
линском кинофестивале.
Она отметила, что еще раз
убедилась в неэффектив-
ности такого метода наказа-
ния.

В малобюджетном филь-
ме Патти Дженкинс южно-
африканская актриса игра-
ет бездомную проститутку
Айлин Кэрол Уорнос, кото-
рая убила семь мужчин.
Эта история была взята ре-
жиссером из жизни. Год на-
зад Уорнос казнили во Фло-
риде.

Терон было всего пятнад-
цать лет, когда ее мать у нее
на глазах застрелила пьяно-

го отца, когда тот угрожал
убить их обеих. В восемнад-
цать Шарлиз отправилась
покорять Голливуд.

Чтобы сыграть маньячку-
убийцу, очаровательная
хрупкая блондинка поправи-
лась на 14 кг. Она сказала,
что, по ее мнению, ее геро-
иня была просто обречена
вести такой образ жизни,
сообщает Reuters. Режис-
сер фильма Патти Джен-
кинс сказала, что история
Уорнос является «амери-
канской трагедией», кото-
рая дает понять, как люди
могут быть развращены
обществом.

Шарлиз Терон родилась
7 августа 1975 года в Бено-
ни (ЮАР). Ее отец был фран-
цузского происхождения,
мать - немецкого. В 14 лет
Шарлиз стала фотомоде-
лью, занималась балетом.

Дебютировала в фильме
«Дети кукурузы-3». Снялась
в картинах «Два дня в доли-
не», «Могучий Джо Янг»,
«Ярды», «Люди чести». Те-
рон сыграла даже у Вуди
Аллена - в «Знаменитости»
и «Проклятии нефритового
скорпиона», информирует
newsru.com.

Партнерами Шарлиз по
экрану были Аль Пачино и
Киану Ривз, Джонни Депп и
Бен Аффлек. У нее были
романы с Джорджем Клуни,
солистом группы Third Eye
Blind Стивеном Дженкин-
сом.

РИККИ
МАРТИН СТАЛ

«ПРЕВОСХОДНЫМ»

Звезда латиноамериканс-
кой поп-музыки Рикки Мартин
получит специальную награду
Premio a la Excelencia (что пе-
реводится как «Премия за
превосходство») на церемо-
нии награждения Premio Lo
Nuestro, которая состоится 26
февраля этого года.

«Для меня большая честь
получить награду, которой
отмечаются выдающиеся
латинские артисты, — ска-
зал Мартин. — Моя музыка
идет от чистого сердца, и по-
этому я особенно рад, что
она получила настолько ши-
рокое признание», инфор-
мирует delfi.ee.

По традиции этой преми-
ей награждаются музыканты
латиноамериканского про-
исхождения, которые на про-
тяжении всей своей карьеры
демонстрируют высокий
профессионализм и пользу-
ются любовью публики.

Уже на третий день про-
цесса в немецком городе
Кассель адвокат каннибала
Харальд Эрмель объявил:
«Мы уже ведем переговоры
с кинокомпаниями из раз-
ных стран мира», пишет
newsru.com.

О самом сенсационном
предложении сообщила
лондонская газета Daily Star.
Известный женолюб 43-лет-
ний Хью Грант якобы пыта-
ется заполучить права на
съемку фильма. При этом
уроженец Британии сам со-
бирается сыграть роль кан-
нибала. Роль жертвы, 43-
летнего Бернда Брандеса,
должен исполнить 40-летний
плейбой Брэд Питт, сообща-
ет в среду немецкая газета
Bild.

Один из друзей Хью Гран-
та сообщил газете: «Хью ду-
мает, что с этим фильмом он
может выиграть Оскар. Он
больше не хочет играть в од-
них лишь романтических ко-
медиях. Он хочет доказать
миру, что он великий драма-
тический актер. Роль канни-
бала будет для него вызовом
и позволит доказать свой та-
лант».

Хью Грант, который внима-
тельно следил за процессом

ХЭЛЛИ БЕРРИ
НЕ СОБИРАЕТСЯ
ЗАВОДИТЬ ТИГРА

из числа тех диких жи-
вотных из семейства ко-
шачьих, которые появля-
ются в этой ленте.

Берри распространила
специальное заявление, в
котором сказано, что она
«никогда и не мечтала о
том, чтобы держать зве-
рей подобного рода вне их
природной среды обита-
ния».

Активисты движения за
права животных поблаго-
дарили актрису за подоб-
ное публичное замечание.

ДЖЕННИФЕР
ЛОПЕС ОПЯТЬ
ОБРАТИЛАСЬ
К АСТРОЛОГУ

После официального
объявления об аннулиро-
вании помолвки с Беном
Аффлеком голливудская
актриса Дженнифер Ло-
пес опять обратилась за
советами к «космическо-
му гуру» насчёт своего
романтического будуще-
го.

Она уже консультиро-
валась с этим астроло-
гом, когда была отложена
свадьба в сентябре «в
связи с повышенным вни-
манием средств массо-
вой информации». Види-
мо, тогдашние советы
пригодились Лопес, если
она снова решила попы-
тать счастье у знатока не
земных,  а небесных
звёзд.

С другой стороны, непо-
нятно: предсказывал ли
данный гуру неизбежный
крах романа Бена Аффле-
ка и Дженнифер Лопес?

ХЬЮ ГРАНТ «СОЖРЕТ» БРЭДА ПИТТА
над Майвесом, с черным анг-
лийским юмором говорит:
«Я хочу проникнуть в мозг это-
го человека. Но не в его желу-
док».

По поводу своей потенци-
альной кино-жертвы Грант по-
шутил: «Какой бы человек от-
казался съесть Брэда Питта?
Брэд идеально подошел бы
для этой роли».

В том случае, если Брэд
Питт откажется, то Грант соби-
рается предложить роль жер-
твы Мэтту Деймону, Бенджа-
мину Брэтту и Бенисио дель
Торо.

Реального каннибала суд
приговорил к 8 годам тюрьмы

Судебный процесс по делу,
шокировавшему мировую
общественность, - 42-лет-
ний программист из Ротен-
бурга убил с его согласия и
съел инженера Siemens
Бернда Юргена Брандеса, с
которым он познакомился,
дав объявление в интерне-
те о поиске упитанной жер-
твы для каннибальской тра-
пезы, - завершился в Герма-
нии в конце января.

Обвинение требовало
для людоеда пожизненного
заключения. Адвокат же
убийцы настаивал на том,
что преступление было со-

вершено по просьбе жерт-
вы, а потому его следует
расценивать как «помощь
самоубийству». В таком
случае, по мнению защит-
ника, Майвес должен был
сесть в тюрьму не более
чем на 5 лет.

В результате суд решил
отклонить аргументы защи-
ты, но в то же время поща-
дить людоеда и не обрекать
его на смерть в тюрьме, и
определил ему в качестве
наказания за «непреднаме-
ренное убийство» всего 8,5

лет лишения свободы.
Как было доказано на

суде, Майвес убил и раз-
делал на куски Брандеса
после полового акта с жер-
твой и нескольких часов
садомазохистских издева-
тельств, включающих ам-
путацию полового органа,
который был пожарен со
специями и съеден напару
с жертвой за праздничным
столом. Каннибал настаи-
вал, что все происходив-
шее 10 марта 2001 года
было согласовано с Бран-

десом и делалось по его
желанию.

Между тем психиатры ус-
тановили, что инженер стра-
дал раздвоением личности
и не был в состоянии мыс-
лить рационально. В каче-
стве улики на процессе фи-
гурировала пленка, на кото-
рой был снято все: от встре-
чи до последней агонии не-
счастной жертвы канниба-
ла.

Арест каннибала заста-
вил общество обратить вни-
мание на проблему и откры-
то заговорить о тайном
мире людоедства и экстре-
мального фетишизма. На
суде даже говорилось о том,
что в Германии процветает
каннибализм, только этого
не хотят замечать. По сло-
вам самого Майвеса, в стра-
не около 700 его единомыш-
ленников.

Расследование установи-
ло, что Майвес находился в
электронной переписке с
более чем 200 людей, кото-
рые разделяли его фанта-
зии. По крайней мере, пяте-
ро сами явились в гости к
каннибалу, говоря о своем
желании быть съеденными.
До конца пошел, за что и по-
платился, только Брандес.

Остальных испугавшихся
каннибал спокойно отпустил
домой.

Программист обвинялся
в убийстве с целью сексуаль-
ного удовлетворения и надру-
гательстве над телами умер-
ших. Ему инкриминировали
циничную эксплуатацию не-
стабильного состояния пси-
хики жертвы для удовлетво-
рения своих преступных же-
ланий. Людоедство немецкий
закон не выделяет в отдель-
ное преступление, так как
само его существование не
допускается в цивилизован-
ном обществе.

В своем последнем слове
людоед выразил сожаление
по поводу случившегося и
извинился, утверждая, что
его вела навязчивая идея,
которая возникла еще в ран-
нем детстве, когда он мечтал
о друге или младшем брате,
который никогда не покинет
его. Поедание плоти потом
стало казаться ему лучшим
решением проблемы приоб-
щения к личности другого
человека. Психологи свиде-
тельствовали, что поедание
43-летнего Брандеса дей-
ствительно стало для Май-
веса «исполнением мечты
всей жизни».

Здоровье австра-
лийской актрисы Ни-
коль Кидман стало те-
мой номер один в
мире шоу-бизнеса. В
последнее время не-
жная и хрупкая Николь
выглядит далеко не са-
мым лучшим образом
– она сильно похудела,
а ее белоснежная кожа
приобрела сероватый
оттенок, который не в
состоянии скрыть
даже самые лучшие тональ-
ные кремы. Однако сама ак-
триса отрицает слухи о том,
что у нее, возможно, рак.
Тем не менее, она вняла со-
ветам друзей и отправи-
лась на обследование, ре-
зультаты которого решила
скрыть от общественности.

Тоненькая как тростиноч-
ка, Николь Кидман кажется
невероятно хрупкой и воз-
душной. Что, однако, не ме-
шает ей работать как вол,
без перерывов и выходных.
Актриса не сидит без дела
– то она на съемках очеред-
ного фильма, то позирует
для обложек гламурных
журналов, то принимает
участие в великосветских
мероприятиях. Статус звез-
ды первого ранга дался Ни-
коль не задаром, но и на его
поддержание уходит не
меньше сил.

Где-то около полугода на-
зад журналисты заметили,

У НИКОЛЬ КИДМАН
ПОДОЗРЕВАЮТ РАК

что с Николь что-то не так.
Она очень сильно похудела,
так что от нее остались толь-
ко кожа да кости. И хотя сама
актриса продолжала всех
уверять, что она не потеря-
ла ни одного килограмма,
разница была видна невоо-
руженным взглядом. Все-
гда безупречная фарфоро-
вая кожа актрисы слегка по-
серела, и это также стало
видно. Николь сослалась на
обычную усталость, отметя
все предположения о тай-
ной болезни. Однако в янва-
ре 2003 г. она все же отпра-
вилась в одну из больниц
Лос-Анджелеса на диспан-
серизацию. Вездесущие
журналисты сумели достать
историю болезни актрисы,
и из полученных ими сведе-
ний ясно, что у Николь вра-
чи подозревают рак груди.

«Это было обычное об-
следование, - настаивает
звезда, - и врачи решили,

что некоторые анали-
зы стоит на всякий
случай повторить. Я
поступила так, как по-
советовали врачи, и
оказалось, что у меня
все в порядке. К не-
счастью, из-за вме-
шательства журнали-
стов в мою частную
жизнь в прессу про-
сочились определен-
ные слухи, но они не
соответствуют дей-

ствительности».
Дай Бог, чтобы со здоро-

вьем красивой и талантли-
вой актрисы было все в по-
рядке. Но вопрос, отчего Ни-
коль с каждым разом выг-
лядит все более болезнен-
ной, остается открытым. Не
исключено, что она не жела-
ет афишировать свои про-
блемы, дабы не вызывать у
людей жалость. Очень час-
то онкологические больные
скрывают тяжелый диагноз
даже от самых близких лю-
дей. Кто-то не хочет рас-
страивать дорогих и люби-
мых, кто-то не хочет, чтобы
его или ее жалели. В любом
случае, Николь уже прошла
медицинское обследова-
ние, и какими бы ни были
его результаты, она уж точ-
но в курсе того, что с ней
происходит. Остается толь-
ко пожелать ей крепкого
здоровья, информирует
utro.ru.

По слухам, певица
Бритни Спирс может
сыграть традицион-
ную роль «подружки
007» в следующем
фильме «бондианы»,
вслед за Халли Бер-
ри, которую вскоре
после фильма при-
знали самой сексу-
альной женщиной в
мире.

Как сообщает DPA
со ссылкой на про-
грамму новостей
шоу-бизнеса Extra, на
днях Бритни Спирс ездила
в Лондон, где встретилась с

Филипп Киркоров дол-
жен был сниматься в кли-
пе Анастасии Стоцкой на
песню «Ты скажешь», сооб-

БРИТНИ СПИРС ПОДРУЖКА
ДЖЕЙМСА БОНДА?

продюсерами «бондианы» и
обсудила будущую роль,

информирует
newsru.com.

На официаль-
ном сайте Брит-
ни нет ни слова о
ее планах сыг-
рать в «бондиа-
не». Сказано
лишь, что в ее
ближайших пла-
нах - съемки в
о ч е р е д н о м
фильме про ам-
бициозную де-
вушку, приехав-
шую покорить

Голливуд - «Из двери в
дверь» (Door to Door).

КИРКОРОВ ОТКАЗАЛ СТОЦКОЙ В ПОСТЕЛЬНОЙ СЦЕНЕ
щает «Жизнь». По
задумке режиссе-
ра Олега Гусева ро-
лик должен был по-
лучиться очень
эротичным. Гусев
рассказал Филип-
пу, что они с На-
стей будут сни-
маться на роскош-
ной кровати, при
этом предусмотре-
ны достаточно от-
кровенные сцены.
Обдумав предло-
жение, Киркоров
заявил, что идея

ему категорически не нра-
вится, и наотрез отказал-
ся от эротической сцены.
«Это уж слишком – я жена-

тый человек», - сказал Фи-
липп.

Съемочной группе при-
шлось срочно менять неко-
торые эпизоды клипа, из-
за чего съемки, расписан-
ные поминутно, растяну-
лись на несколько часов.
Настя была сильно рас-
строена и чуть не плакала:
она надеялась, что ее ап-
петитные формы будут по
достоинству оценены зри-
телями. Из-за отказа Кир-
корова сниматься в эроти-
ческих сценах Стоцкая на
него обиделась. Артисты
во время съемок практи-
чески не общались – толь-
ко перекидывались сухими
фразами, пишет utro.ru.





 

Две недели назад, на закрытом Ве-
рийском кладбище в Тбилиси похоро-
нили легендарного советского баскет-
болиста – чемпиона Олимпийских
игр, мира и Европы Зураба Саканде-
лидзе. Он умер 25 января на 59-м году
жизни в своем доме на улице Абашид-
зе. Страдающий циррозом печени
Сако (так называли его товарищи по
команде) последние полтора меся-
ца редко приходил в сознание и уже
никого не узнавал…

Ушел автор «золотого фола» в
феноменальном по драматизму
финале Олимпиады-72 в Мюнхене.

А в минувшую субботу грузинс-
кий баскетбол потерял еще одного
выдающегося мастера – участни-
ка того незабываемого финала –
Михаила Коркия.

Невероятная развязка того мат-
ча с американцами и сегодня пре-
восходит по накалу любой голливуд-
ский триллер. До конца оставалось
8 секунд, когда при счете 49:48 в
пользу сборной СССР мяч попал к
центровому Александру Белову. У
него было несколько вариантов
продолжения атаки. Спокойно от-
дать пас стоявшему рядом однофа-
мильцу Сергею. Запулить мяч под
своды «Баскетболхалле», а потом
его поймать. В конце концов, об-
нять мяч и завалиться с ним на пол
– в худшем случае за секунду-две
до конца судья мог назначить спор-
ный, который сам Саша и выиграл
бы.

Но он вдруг, словно обжегшись о
мяч, швырнул его по диагонали на-
зад, в сторону Саканделидзе, кото-

рого стерегли сразу два американца!
«У меня сердце остановилось», – при-
знался после игры главный тренер
сборной СССР Владимир Кондрашин.

Перехвативший мяч у центральной
линии защитник Даг Коллинз понесся
к нашему кольцу. Наперерез ему бро-
сился Саканделидзе. И, разумеется,
сфолил!

Повернем историю вспять. И пред-
ставим, чего лишилась бы наша ко-

ЗВЕЗДЫ НЕ ГАСНУТ
манда и миллионы ее болельщиков,
если бы Зураб не настиг беглеца.
Итак, не было бы остановки игры пос-
ле фола Сако. Не было бы двух реали-
зованных американцем штрафных. Не
было бы тайм-аута, взятого Кондра-
шиным. И самое главное, не было бы
тех легендарных трех секунд, вмес-
тивших в себя чудо-пас Ивана Едешко

через всю площадку и победный бро-
сок Саши Белова. И золотых олимпий-
ских медалей не было бы…
Но Саканделидзе в доли секунды сре-
агировал на просчет Белова. Догнал
Коллинза. И принял единственно пра-
вильное решение.

Вспоминал Михаил Коркия, друг и
партнер Сако по тбилисскому «Дина-
мо», олимпийский чемпион-72, учас-
тник финала:

— Честно говоря, я был в шоке, ког-
да перед финалом Кондрашин сказал,
что мы с Саканделидзе будем играть
в стартовой пятерке. С трудом скрыл
волнение. А вот Зураб, напротив, от-
несся к этому как к должному. На тот
момент он уже был чемпионом мира,
4-кратным чемпионом Европы, счи-
тался почти ветераном сборной и в
Мюнхене постоянно обижался на то,
что в каждой игре его выпускали все-
го на 15–18 минут. Накануне матча с
американцами тогдашний председа-
тель Спорткомитета СССР Сергей
Павлов спросил у Кондрашина, поче-
му он так мало использует Саканде-
лидзе? «Это наше секретное оружие в
финале», — ответил Петрович. Зураб,
между прочим, в той игре набрал 8
очков. Разделил по этому показателю
второе место с Александром Бело-
вым.

Вспоминает Алжан Жармухаме-
дов, олимпийский чемпион-72, учас-
тник финала:

— Зураба в команде любили все.
С хорошим чувством юмора был па-
рень, общительный, доброжелатель-
ный. А вот на поле спуску противни-
ку не давал – играл цепко, жестко и
азартно. Поражала его прыгучесть.
Надо было видеть, как он, с ростом
меньше 190 сантиметров, зависал
над кольцом. Мы даже шутили:
«Сако некогда играть в баскетбол,
поскольку он постоянно находится в
воздухе». До сих пор перед глазами
эпизод на чемпионате мира 1970

года в Любляне. В одном из матчей
(уж не помню с кем) соперник решил
подставиться в защите под набрав-
шего скорость Зураба. А тот мгно-
венно сориентировался: взял да и
перепрыгнул через него. Как через
гимнастического «козла». Я такое
увидел впервые. Умение Зураба в
доли секунды принять правильное

решение и спасло команду в мюн-
хенском финале. Мы говорим о «зо-
лотом пасе», «золотом броске», но
ведь грамотный фол Саканделидзе
тоже стал «золотым».

Вспоминает Иван Едешко, олим-
пийский чемпион-72, участник фина-
ла, автор чудо-паса:

— Сако, насколько я знаю, был по-
томком грузинских князей. Его благо-
родный, искрометный баскетбол с
открытым забралом, наверное, отту-
да. Это был один из самых быстрых
наших защитников. Если уходил в от-
рыв, пас ему можно было отдать на
четыре метра вперед и не сомневать-
ся: Зураб мяч догонит.

Когда они оказывались вместе с
Коркия на площадке, только и слыша-
лось: «Мишико!», «Зурико!» Как сиг-
нал к тому, что сейчас последует ура-
ганный баскетбол.

У меня дома есть кассета с аме-
риканским фильмом, посвященным
той Олимпиаде. Эдакая смесь
спорта с политикой, где кадры с
олимпийских арен чередуются с
рассказами о Сталине и Брежневе.
Американцы ведь искренне считали,
что победу на «Баскетболхалле» нам
продали политики в связи с 50-лети-
ем СССР. Так вот, заставкой к этой
ленте стала потрясающая фотогра-
фия Саканделидзе, летящего над
площадкой с мячом. Полураскрытый
рот, горящие глаза. Страсть, азарт!
Наверное, земляк Сталина был для
авторов фильма олицетворением
«империи зла».

А между тем Сако был воплощени-
ем самой доброты. Его гостеприим-
ство не знало границ. Видели бы вы,
какие столы он накрывал в Тбилиси,
когда мы оказывались там! Вспом-
нить какую-нибудь забавную историю,
связанную с ним? К сожалению, они
все не для печати, поскольку связаны
с его любовными похождениями. Ска-
зать, что Сако был неравнодушен к

женщинам, – значит, ничего не ска-
зать. А разве грузины бывают други-
ми?

Вспоминал Михаил Коркия:
— Зураб закончил с баскетболом в

1974 году. Мог, конечно, еще поиграть,
но стимула никакого уже не видел. Лег-
ко нашел себя и в послеспортивной
жизни. Химик по образованию, он в

разные годы руководил крупными
промышленными предприятиями
Грузии, а в 95-м стал владельцем
чайной фабрики. Беда пришла семь
лет назад, когда у Зураба обнаружи-
ли цирроз печени. В Грузии ведь все
дела решались и решаются через за-
столье. Но я бы не сказал, что Сако
злоупотреблял, просто печень у него
оказалась слабой…

С тех пор он каждые два-три ме-
сяца ложился в больницу и прожил
бы, я уверен, еще долго. Но неожи-
данная смерть 31-летнего сына (Зу-
раб-младший скончался в москов-
ской больнице от болезни почек)
убила его раньше времени. Он пе-
рестал бороться с болезнью. По-
стоянно говорил о том, что не хочет
больше жить, хотя рядом были
жена Мацаца, дочка Кэто, внуки. И
умер на руках жены, не приходя в
сознание.

Зураб унес с собой частицу
меня, мы ведь постоянно были
вместе. Родились в одном городе,
играли в одних командах. Даже
тбилисское «Динамо» в самые
трудные его времена тренировали
вдвоем. Сохранили для команды
место в высшей лиге грузинского
чемпионата…

Похоронили его рядом с сыном. На
панихиде 12-тысячный тбилисский
Дворец спорта был переполнен. Жаль,
никого из нашей «золотой» команды
не было. Кто придумал этот визовый
режим между нашими странами?

Баскетбол

Проведены очередные матчи мужс-
кого чемпионата Грузии по баскетбо-
лу. В Верийском парке столицы «Мак-
каби» принимала батумскую «Баско».
Лишь первая четверть матча прошла
с преимуществом тбилисцев – 26:19.
В дальнейшем превосходство гостей
стало заметным. Они одержали убеди-

ДВА МАТЧА
тельную победу – 106:78. Самым мет-
ким у батумцев оказался Бердзениш-
вили, на счету которого  - 18 очков.

С преимуществом баскетболистов
в ТГУ проходил матч с командой «Ку-
таиси». Аутсайдеры чемпионата – ку-
таисцы – потерпели еще одно пораже-
ние – 52:95.

Борьба

Борцы греко-римского стиля продолжают подготовку к Олимпийским играм.
Двое из них – Мухран Вахтангадзе и Рамаз Нозадзе – выступили в традицион-
ном международном турнире, завершившемся в Стамбуле. Отметим, что и
Вахтангадзе и Нозадзе боролись в непривычных для себя – более тяжелых –
весовых категориях – до 96 кг и тяжелой. Тем не менее оба выступили уверен-
но, завоевав третьи места.

СТАРТ В СТАМБУЛЕ

Бокс

Станут промоутерами

Украинские боксеры Владимир и
Виталий Кличко скоро сами станут
организаторами своих боев, создав
собственную промоутерскую компа-
нию.

«Мы работаем в этом направлении
и в ближайшее время будем готовы

Дочь вице-президента МОК Ким
Юн-Йона, угодившего недавно в тюрь-
му по обвинению в коррупции, напи-
сала открытое послание президенту
МОК Жаку Рогге, в котором обвинила
главного олимпийского чиновника в
том, что арест ее отца стал результа-
том сведения личных счетов со сто-
роны Рогге. В своем воззвании Хелен
Ким назвала действия против ее отца
«незаконными и неправомерными».

27 января Ким Юн-Йон был аресто-
ван как подозреваемый в том, что
присвоил себе несколько миллионов
долларов, принадлежащих корейс-
ким спортивным организациям. Кро-

Ол и мп и зм

Жака Рогге обвиняют

ме того, ему предъявлены обвинения
в получении взяток за помощь двум
чиновникам стать членами НОК Ко-
реи. На время проведения расследо-
вания МОК снял с Кима все его полно-
мочия.

официально заявить об этом. Мы хо-
тим сами стать промоутерами наших
боев и пойти по пути таких боксеров,
как Оскар де ла Хойя, Рой Джонс и
Леннокс Льюис», – заявил Виталий
Кличко.

Кличко разъяснил ситуацию по
поводу разрыва отношений с немец-
кой промоутерской компанией «Уни-
версум Бокс-Промоушн» во главе с
Клаусом-Петером Колем. По его сло-
вам, никакой судебной тяжбы нет,
просто в ближайшее время Гамбур-
гский юридический институт предо-
ставит братьям разъяснение в спор-
ном с «Универсумом» вопросе, а
именно - закончится их контракт 30
апреля или будет возобновлен в свя-
зи с полученными боксерами трав-
мами.

Кличко подчеркнул, что эта ситуа-
ция никоим образом не повлияет на
их выступления и независимо от это-
го решения братья Кличко могут вы-
ходить на ринг.

Планы Виталия не изменились пос-
ле ухода Льюиса из спорта: «С Лен-
ноксом или без него, передо мной сто-
ит цель - титул чемпиона мира».

Формула 1

Honda перед выбором

В конце этого года истекает срок
контракта между командой BAR и мо-
тористами Honda. Руководство япон-
ской компании пока не определилось,
стоит ли дальше продолжать вклады-
вать миллионы долларов в свой про-
ект Формулы-1. По имеющейся ин-
формации, окончательно решение
должно быть принято до Гран-При Ве-
ликобритании.

Интересно, что от Honda можно
ждать любого решения, подчас даже
нелогичного. Так, в конце 1987 года
Honda отказалась от сотрудничества
с командой Williams, которая в пе-
риод 1986-1987 г.г. выиграла один
чемпионский титул и два кубка кон-
структоров. Спустя пять лет Honda
бросила McLaren, непобедимый в
1988-1991 г.г.

До п и н г

Одиннадцать штангистов из десяти стран
были уличены в употреблении допинга на ноябрь-
ском чемпионате мира в канадском Ванкувере и
дисквалифицированы на два года. По сообще-
нию Международной федерации тяжелой атле-
тики, штаб-квартира которой находится в столи-
це Венгрии, в числе дисквалифицированных -
чемпионка мира китаянка Шан Шичунь, которая
лишена не только золотой медали, но и трех ми-
ровых рекордов в категории до 75 кг.

ИТАР-ТАСС называет имена других штан-
гистов, пойманных на допинге в Ванкувере: у
мужчин - Санияр Кадырбегенов (Туркмения,
категория до 59 кг), Владимир Попов (Македо-
ния), Халид Химдан, Свара Мохаммад (оба –
Ирак), Геннадий Алящук (Белоруссия, все - 62
кг), Дмитрий Ломакин (Казахстан), Владислав
Луканин (Россия, оба - 69 кг), Геворк Давтян (Армения, 77 кг), Артем Удачин
(Украина, свыше 105 кг); у женщин - Илона Данко (Венгрия, 75 кг).

Пойманы с поличным

Обладатели входных билетов на
матчи ЕВРО-2004, приобретенных у
спекулянтов, не будут допущены на
стадионы. Такое заявление сделал
президент Португальской федерации
футбола и председатель общества
«Евро-2004» Жилберту Мадаил. Оно
опубликовано в португальской газете
«Жорнал де Нотисиаш».

Мадаил напомнил, что официаль-
ными распространителями билетов
являются общество «ЕВРО-2004» и
федерации стран, участвующих в
финальной стадии чемпионата Евро-
пы по футболу. Причем сейчас речь
идет лишь о бронировании мест.

Ф утб ол

Спекулянтам не повезло
Сами же биле-
ты будут отпе-
чатаны лишь в
апреле, уточ-
нил он.

По данным
португальс-
кой газеты, в
Интернете ей
удалось выя-
вить несколь-
ко десятков
электронных

сайтов, через которые осуществляет-
ся нелегальная продажа билетов, как
правило, по завышенным ценам. Так,

на финал вместо 275 евро цена дохо-
дит до 1800 евро, сообщает «Жорнал
де Нотисиаш».

В соответствии с правилами чем-
пионата один болельщик может заре-
зервировать за собой четыре билета
на каждый матч чемпионата. Однако
Жилберту Мадаил предупредил, что
в случае спекуляции продавец будет
нести персональную ответственность.
Выявить же виновного будет достаточ-
но просто, так как заказ билетов но-
сит именной характер. Кроме того,
спекулянту придется отвечать за по-
ведение на стадионе тех, кому он про-
дал лишние билеты.

Президент ФИФА Зепп Блаттер
предложил ограничить число замен в
товарищеских матчах до пяти.

В послании правлению ФИФА
сказано: «Практика проведения
большого числа замен в товарищес-
ких матчах снижает интерес к игре и
приводит к курьезным ситуациям.
Максимальное количество замен в
товарищеских матчах должно быть
ограничено».

Как сообщает Soccernet, предложе-
ние Блаттера будет рассмотрено на
заседании правления ФИФА, которое
состоится в Лондоне 27 и 28 февраля.

Блаттер
предлагает...

Исполнительный дирек-
тор стадиона «Уэмбли»
Михаэль Куннах направил
в УЕФА письмо с
просьбой разрешить про-
вести финал Лиги чемпи-
онов 2007 года на леген-
дарном стадионе.

Куннах заявил: «Когда в
2006 году «Уэмбли» откроет-
ся после реконструкции, это
будет лучший стадион в
мире, и мы надеемся про-
водить на нём крупнейшие
спортивные и музыкальные
мероприятия. Мы сможем
предложить зрителям, фут-
болистам и организаторам
мероприятий максималь-
ные удобства, и я уверен,
что наше предложение заинтересует УЕФА. Ближайшая наша цель – финал
Лиги чемпионов 2007 года».

Как сообщает официальный сайт английской федерации футбола, после
реконструкции «Уэмбли» будет вмещать 90 000 зрителей.

На обновленном «Уэмбли»
В Италии продолжается допинговый

процесс над «Ювентусом» образца се-
редины 90-х годов. Та команда показы-
вала ошеломляющую игру и выиграла
солидную коллекцию трофеев – теперь
становится понятно почему.

Процесс тянется с февраля 2003
года, и показания прокурору Раффаэ-
ле Гвариньелло успели дать уже многие
представители той «Старой синьоры».
Но только на прошлой неделе дошел че-
ред  до самых великих ее членов.

Зидан, который выступал за «Юве»
с 1996 по 2001 год, не стал ничего ута-
ивать и прямо с порога признался:
«Да, я регулярно употреблял медицин-
ское средство – креатин. Когда мы
проводили более одного матча в тече-
ние недели, мне вводили два грамма
этого вещества в промежутке между
играми. Инъекции, иногда внутривен-
но, производились в отеле. Мы игра-
ли по 70 игр за сезон, и выдержать
такой темп без вспомогательных
средств было невозможно».

Зизу заметил, что употреблял кре-
атин он только в Италии. Ни во Фран-

Процесс над «Ювентусом» продолжается
ции, ни в «Реале» он этого не делал.

В роли главных подозреваемых на
процессе выступают генеральный ди-
ректор «Ювентуса» Антонио Джирау-
до и врач Риккардо Агрикола. Это от
них, по мнению Гвариньелло, исходи-
ла в 1994–1998 годах инициатива пич-
кать игроков запрещенными или, по
крайней мере, вредными для здоро-
вья препаратами.

Напомним, что допинговую кашу в
итальянском футболе заварил в 1998
году Зденек Земан, в то время трени-
ровавший «Рому». Он обратил внима-
ние общественности на «неестествен-
ный прирост мышц» у игроков «Юве»,
в особенности у Алессандро Дель Пье-
ро, и обвинил кальчо в том, что тот
превратился в промысел для аптека-
рей и фармакологических концернов.

Взбудораженная обществен -
ность потребовала масштабного
разбирательства. Именно тогда
«Ювентус» прикрыл свои экспери-
менты с креатином и моментально
расстался со статусом лидера ев-
ропейского футбола.



Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Елена Чачуа

Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
ссылка на “СГ” обяза-
тельна.
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Погода в странах СНГ и Европы
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Новые покровители или
партнеры помогут реализо-
вать намеченные идеи и пла-
ны. Деловая активность и
предприимчивость должны
принести ожидаемые резуль-
таты. Вечером домашние
хлопоты потребуют реши-
тельных действий.

Возможно, вы получите
неожиданное известие, кото-
рое осложнит взаимоотно-
шения в вашей семье. Вам
придется преодолеть трудно-
сти в общении с близкими
людьми. Будьте готовы к се-
рьезным проблемам.

Сегодня вы многое сможе-
те сделать для самого себя,
но постарайтесь не выглядеть
слишком самонадеянным и
самодовольным. Планеты го-
ворят о щедрых жестах, но не
следует ожидать чего-то
сверхъестественного.

Сегодня избегайте агрес-
сивности, сдерживайте свои
эмоции, чтобы в очередной
раз не допустить срывов в
отношениях с коллегами по
работе и знакомыми. Сегод-
ня отбросьте все сомнения и
позвольте чувству радости
полностью овладеть вами.

Это день, когда ваши мыс-
ли могут воплотиться и ма-
териализоваться. Поэтому
нежелательно думать «не о
том», ругать кого-то, вспоми-
нать обиды, так как это впос-
ледствии может принести
несчастье. Зато если вы спла-
нировали какие-то дела, в
дальнейшем они могут реа-
лизоваться даже без особых
ваших усилий, как бы сами
собой.

Вы будете счастливы, хотя
и понервничаете, отказыва-
ясь от гарантированной под-
держки, потому что в конце
концов поймете, что сделали
правильный выбор. В этот
день вам придется сделать
выбор между приятным и не-
обходимым.

Сегодня избегайте двой-
ственности. Желание загрес-
ти жар чужими руками в оче-
редной раз доведет до сры-
вов в отношениях с коллега-
ми по работе и близкими
людьми. Вторую половину
дня посвятите собственному
здоровью и поддержанию хо-
рошей рабочей формы.

Благоприятный день для
бизнесменов и предпринима-
телей. Во второй половине
дня вероятна встреча с дав-
ним другом. Многие будут
ощущать неудовлетворен-
ность своими партерами,
особенно если те не отвеча-
ют вашим повышенным тре-
бованиям.

Благоприятный для любо-
го дела день. Все задуманное
может воплотиться в жизнь.
В этот день вы можете смело
браться даже за те дела, в ко-
торых не слишком разбирае-
тесь. Оправданы риск и азарт,
не исключена возможность
выигрыша.

Вероятно, вы сможете
легко решить профессио-
нальные вопросы, добиться
прорыва в делах, воплотить
замыслы в жизнь. Хорошо со-
вершать покупки, завоевы-
вать авторитет, продвигаться
по службе. Усилится ваша чув-
ствительность, интуиция и
восприимчивость.

Способность к анализу и
острый, пытливый ум помо-
гут вам найти выход из про-
тиворечивых ситуаций. Воз-
можны неожиданная прибыль
или непредвиденные траты.
Вы сможете разгадать все за-
гадки и ребусы, предложен-
ные жизнью.

Вы постоянно слышите
обещания и предложения
помочь, а, в конце концов,
все приходится делать са-
мому. Вы должны снять с
себя часть обязанностей, по-
делившись ими с окружаю-
щими.

Кутаиси + 10
Цхинвали + 4
Гори + 5
Ахалцихе + 4
Телави + 13

К СВЕДЕНИЮ  ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
АО «ЭЛЕКТРОСВЯЗЬ ГРУЗИИ»
С ИНДЕКСОМ «3» И АТС-51!

Сообщаем, что завершилось  строительство новых цифровых телефонных стан-
ций с индексом «3»  и АТС-51.

С 3 февраля текущего года начинаются работы по переключению абонентных ли-
ний с действующих АТС на новые телефонные станции, поэтому  до 12 февраля будет
прервана телефонная связь в жилых домах и организациях, размещённых по следу-
ющим адресам:

Зона АТС-37/38

Ул. Костава №№70, 72,  75;  пр.Гамсахурдиа №3; ул.Физкультурная и Ожио; ул.Х-
вичия №№12, 14, 16, 13, 15, 15а, 17; пр. Гамсахурдиа, I кв. , корп. 6, 7, 8, 10; ул.Коста-
ва №76,  ул.Готуа; ул. Панаскертели, корп. 1, 2, 6, 9, 11, 14, 12, 13 а,б, 15, 15а, 16, 17,
18, 19, 20.

Зона АТС-36

Ул. Баланчивадзе, Иоселиани, Ахалшенская, Техурская;   пр.Гамсахурдиа NN 2, 6,
8, 10; Ингурская ул. N 1; пр.Гамсахурдиа NN 5, 7, 9, 11; Бахтрионская ул. NN 4, 5, 3/5;
ул.Костава NN 70, 72, 74, 76; ул.Долидзе NN 5, 7, 9, 25, 26; Панкисская и Чайлурская ул.;
ул.Долидзе, корп.19, 20, 21, 22, 29, 48; Лихаурская, Бакурианская, Бакурцихская, Тус-
кия и Цинаубанская ул.; ул.Костава, корп. 63, 65, 67, 69, 7; Акурская, Бербетская, Сага-
реджойская, Ткварчельская ул.; ул.Долидзе NN 1, 2, 3, 4. 5, 6, 7, 8, 9, 10, 13, 14; Карель-
ская ул.; ул.Долидзе, корп.12, 15, 16, 17, 18, 28.

Зона АТС-30

Пр.Важа-Пшавела, V кв., корп.5; VII кв., корп.3, 4, 5, 6, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 18, 19,
23; ул.Кавтарадзе, корп. 1, 2, 3, 4, 25; пр.Важа-Пшавела, VII кв., корп. 7, 8, 16.

Зона АТС-31

Плато Нуцубидзе, III мкр., I кв., корп.12; Шатильская ул. N 4; ул. Дзоценидзе N 5;
плато Нуцубидзе, III мкр., II кв., корп. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11; III мкр., III кв., корп. 1,
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11.

Зона АТС-34/35

Ул.Тевдорэ Мгвдели NN 25-41, 28, 44; ул.Багратиони NN 72-76, 63-73; Потийская ул.
NN 3,4; Батумская ул. NN 2, 4; ул.Бертиани NN 45, 63, 52, 58; Потийская ул. NN 11-23, 10-
26; ул.Кедия (Каховки); часть Самтредской ул., ул.Тевдорэ Мгвдели NN 1-11, 2-10;
«Детский мир»; Абастуманская ул. NN 3, 5.

Зона АТС-39

Ул.Нуцубидзе NN 22, 13, 24, 20, 16, 15, 28, 26, 9, 11, 17, 19, 4, 6, 10, 2, 2а, 8; ул.Чикова-
ни; ул.Мегрелидзе; Республиканская больница; поселок Земо Ведзиси; пр.Казбеги
N 25а; Инфекционная  больница; пр.Важа-Пшавела, корп. 18, 20, 26.

Зона АТС-51

Дигомский массив, III кв., корп. 1, 26, 27, 28, 29, 30, 31; VI кв., корп. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 14,
15, 16; I кв., корп. 1, 2, 6, 7, 8, 9; II кв., корп. 1, 5, 6, 7; III кв., корп. 2, 32, 33, 34.

Учитывая, что номера телефонов ООО «Ахали кселеби» включены в кабели АО
«Электросвязь Грузии», в период переключения возможен сбой в работе телефонов
и ООО «Ахали кселеби».

По завершении переключения телефонов на новые телефонные станции вы буде-
те пользоваться полным коммуникационным обслуживанием на уровне международ-
ных стандартов.

Мы заранее приносим извинения всем потребителям за ожидаемый сбой в рабо-
те телефонов в процессе переключения.

Администрация АО «Электросвязи Грузии»

РЕДАКЦИЯ  ГАЗЕТЫ «СГ»
ПРИНИМАЕТ  БЕСПЛАТНЫЕ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
По  тел: 93-13-54 и 93-24-17 с 11ч.- 18ч. (ежедневно, кроме

субботы и воскресенья) или  по  E-mail: goha@rambler.ru

Новость!
Для абонентов «Электросвязи Грузии» заработал
«Справочник 900»

Наберите 900 и воспользуйтесь следующим бесплатным
информационным обслуживанием (с 09.00 до 23.00)

• Коды городов и стран и порядок набора
• Причины ограничения или прекращения телефонного обслуживания
• Контактные телефоны других телефонных компаний
• Тарифы на обслуживание «Электросвязи Грузии»
• Размер долга, образовавшегося в ходе обслуживания «Электросвязи Грузии»

Администрация АО «Электросвязь Грузии»

К открытому Международному
конкурсу "Золотой глагол"

По инициативе Общероссийской общественной орга-
низации работников СМИ "Медиасоюз" проводится от-
крытый Международный конкурс "Золотой глагол" для
иностранных журналистов, освещающих российскую
тематику.

Предметом конкурса являются публикации в газетах
и журналах, радио-телепрограммы и радио-телесюжеты.

Работы, представленные на конкурс, будут рассмат-
риваться в рамках трех номинаций: "С любовью о Рос-
сии" (лучший материал о России), "Мы - соседи" (луч-
ший материал о сотрудничестве с Россией), "Великий
могучий" (лучшее качество литературного текста).

Заявки на конкурс принимаются с 1 марта по 1 мая с.г.
Подведение итогов конкурса и проведение в Моск-

ве церемонии вручения наград победителям предус-
мотрено на июль с.г.

Первый конкурс "Золотой глагол" был с успехом про-
веден в 2003 г.

Положение о конкурсе и подробная информация о
нем размещены на сайте "Медиасоюза": www.ms.ru

Пресс-служба Посольства России в Грузии

ГОМЕОПАТИЯ
- официальное направление в

медицине
- альтернативная лечебная сис-

тема, если вам не помогает ранее
проводимое  лечение

- комплексная, безопасная, есте-
ственная и высокоэффективная
терапия при воспалительных, ал-
лергических, язвенных и психонев-

рологических, острых и хронических заболеваниях.

Адрес: Тбилиси, поликлиника N 13,
ул. Ал.Чавчавадзе,2/ пр.Руставели, 28

(перед оперой).
Тел.: 98-64-86, 899 55-99-61

Врач – Торнике АЛАШВИЛИ,
член Международной гомеопатической лиги,

президент ГЛТМ.

ВНИМАНИЕ!  КОНКУРС!
В связи с 70-летним юбилеем первого в мире космонавта Юрия Гагарина Посоль-

ство России в Грузии совместно с Министерством образования Грузии проводит
конкурс среди учащихся русскоязычных школ на тему «Космос в моем представле-
нии».

Принимаются работы, выполненные в технике живописи, графики, скульптуры.
Срок представления работы - до 20 февраля.

Контактный телефон: 29-40-15.

ВИНО ДЛЯ ВДОХНОВЕНЬЯ НАМ ДАНО
Нани Брегвадзе в скором

будущем, возможно, будет
улыбаться не только с кон-
цертных афиш, но и с этике-
ток на бутылках с вином, ко-
торое будет носить ее имя

Знаменитая исполнитель-
ница романсов заявила о сво-
их планах заняться винодели-
ем на презентации продукции
компании Askaneli Brothers,
которую ее владельцы – бра-
тья Гоча, Зураб и Джимшер
Чхаидзе провели в Москве в
галереи искусств Зураба Це-
ретели. Ряд информацион-
ных источников свидетель-
ствует, что Нани Брегвадзе,
волею судьбы ставшая хозяй-
кой виноградника в Кахети,
рассказала, что намерена се-
рьезно заняться виноделием
и что вино с ее именем и пор-
третом на этикетке поклон-
ники знаменитой певицы
смогут  отпробовать уже в
недалеком будущем. Нани

Брегвадзе полна решимости
доказать, что искусство изго-
товления пьянящего напитка
ей также близко, как мастер-
ство вокала.

Наше время дает нам не-

мало примеров
того, что вино на-
чинает служить
людям творческим
не только вдох-
новляющим сти-
мулом, но и источ-
ником дохода.
Весьма серьезно
ныне занимаются
винным бизнесом
знаменитые фран-
цузские киноакте-
ры – Пьер Ришар и
Жерар Депардье.
Уже несколько
лет,  как холит
лозу, опять же в
Кахети, Нино Ана-
ниашвили...

Впрочем, можно
ли назвать усилия этих людей
на данном поприще бизне-
сом? Ведь настоящее виноде-
лие во все времена было так-
же искусством с большой
буквы, требовало и требует

особого таланта и подлинно-
го вдохновения.

Косвенно к виноделию
причастна и прима Мариинс-
кого театра в Санкт-Петер-
бурге Ирма Ниорадзе. Она
супруга Гоги Чхаидзе.

Кстати, первую презента-
цию своей продукции братья
Чхаидзе провели несколько
лет назад именно в Север-
ной Пальмире и имели боль-
шой успех. От вина производ-
ства Askaneli Brothers тогда
пришли в восторг такие по-
четные гости, как Пласидо
Доминго, Елена Образцова,
Андрон Кончаловский, Вале-
рий Гергиев...

И московский праздник
вина, устроенный братьями
Чхаидзе, собрал видных пред-
ставителей бомонда двух

российских стольных  града.
Здесь были замечены Андрис
Лиепа, Никас Сафронов, Ирак-
лий Квиникадзе, Ирма Ни-
орадзе, Тина Канделаки, вид-
ные представители московс-
ких СМИ.

Презентации оказали
честь присутствием хозяин
галереи искусств Зураб Цере-
тели и посол Грузии во Фран-
ции Гоча Чоговадзе, заявив-
шие, что хорошее вино вер-
но служит делу укрепления
дружбы между народами
двух стран.

Братья Чхаидзе подтвер-
дили свою решимость сде-
лать праздник грузинского
вина в Москве ежегодным.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ


